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A los Sefiores
Matriculados del Consejo Profesional de Ciencias Econdmicas de Salta

En cumplimiento de la Ley N’ 6576, el Consejo Directive del Consejo Profesional de 
Ciencias Econdmicas de Salta (CPCES), entidad de derecho publico no estatal, eleva a vuestra 
consideration, juntamente con los respectivos Estados Contables, la presente Memoria, 
correspondiente al Ejercicio 79 concluido el 31 de diciembre de 2024; se acompaflan los 
Informes de la Comisidn Fiscalizadora y del Auditor.

En este periodo, el Consejo desarrolld nuevamente sus actividades en forma presencial 
y en la presente Memoria se exponen las mas relevantes, en los siguientes aspectos:
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RESEfoA DE LA LABOR INSTITUCIONAL
ASAMBLEA ORDINARIA
NORMAS PROFESIONALES
PRESENTE Y FUTURO DE NUESTROS MATRICULADOS
£tica Y VIGILANCIA DEL EJERCICIO PROFESIONAL 
jerarquizaciOn de LA profesiOn y de la instituciOn 
consolidaciOn y mejoramiento de los servicios para los 
MATRICULADOS
ACTIVIDADES DE LAS COMISIONES Y CENTROS INSTITUCIONALES 
RESEflA DE LA LABOR EN LAS DELEGACIONES DEL INTERIOR 
ADMINISTRACldN DE MATRfcULAS
CENTRO DE INFORMACldN BIBLIOGRAfICA (C.I.B.) 
ACTOS SOCIALES Y DE CAMARADERfA PROFESIONAL 
PROYECTO INTEGRAL INFORMATICO DE GESTldN 
RECURSOS HUMANOS
PALABRAS FINALES

En el periodo referido, el Consejo Directive sesiond en 23 oportunidades, de manera 
bimodal, en cuyas reuniones se efectuaron analisis, debates, estudios, intercambio de opiniones, 
para tomar posicidn y adoptar las correspondientes decisiones, enmarcadas en el cumplimiento 
de los preceptos legales, orientadas a alcanzar las metas propuestas.

Tambien se reunieron las Comisiones de Trabajo, Salas de la Comisidn Tecnica y del 
Tribunal de £tica Profesional y la Comisidn Fiscalizadora, ejerciendo las funciones que le compete 
a cada drgano, de acuerdo con la legislation vigente.n
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Asesoramiento y servldos para los matriculados
Se brindo el asesoramiento a los matriculados a traves de consultas presenciales o 

virtuales en las distintas areas habilitadas al respecto.
Se realizaron encuestas para conocer intereses y necesidades de los matriculados en 

materia de convenios, beneficios y capacitaciones. Se llevaron a cabo actividades regulares de 
manera recreativa para matriculados y su grupo familiar tales como, clases de coro, talleres de 
musica. El CPCES realize campafias de vacunacion destinadas al mismo publico.

Durante este periodo, se destacd el esfuerzo conjunto de la conduccidn del Consejo 

Profesional, sus matriculados y el personal, consolidando la unidad en miras al crecimiento de la 
institucion en todos los aspectos, logrando con el esfuerzo comun obtener los mayores y mejores 
beneficios para todo el conjunto profesional.

Entre otras acciones, podemos mencionar las siguientes:

Reunlones con diyersas autorldades

Durante el primer semestre del ano, el presidente Cr. Lopez Lopez, la vicepresidenta Cra. 
Hermosinda Eguez y miembros del Consejo Directive mantuvieron diversas reuniones de 

importancia tales como: con el Subsecretario de Ingresos Publicos de la Municipalidad de Salta, 
Alejandro Levin; con el Director de Control Comercial, Matias Muntowyler; con el Presidente del 
Centro de Investigacion de Gencias Econdmicas, Dr. Juan Lucas Dapena Fernandez; con la 
Comisidn de Asuntos Legates y el Secretario de la Corte Suprema, Dr. Martin Wierna; con la Dra. 

Frida Fonseca y el Dr. Carlos Cabeza, funcionarios de la Secretaria de Relaciones Institucionales 
del Gobierno de la Provincia, entre otros.

Luego de la asuncion de las nuevas autoridades, el presidente Cr. Nestor Daniel Caseres, 
la vicepresidenta Cra. Patricia Ib^fiez y miembros del nuevo Consejo Directive se reunieron con 
la Directora Ejecutiva del Consejo Economico Social de Salta (CESS) Dra. Patricia Saravia Patron, 
con autoridades de la Facultad de Gencias Economicas de la Universidad Nacional de Salta, con 
autoridades de las distintas camaras de Salta; Francisco Vidal, presidente de ProGrano; Javier 
Cerusico, presidente de la Camara de Comercio Exterior; Gustavo Herrera, presidente de la

Derecho de Ejercicio Profesional - R6gimen de regularizaddn de Deudas por DEP

Por Resoluciones Generates N° 3.908, 3.964 y por Resoluciones de Presidencia N° 101/24 
y 104/24 se llevaron a cabo modificaciones en el valor del Derecho de Ejercicio Profesional acorde 

a la situacidn econdmica a nivel pais.
Durante el primer trimestre del 2024 se mantuvo el regimen de regularizacidn de deudas 

por pago del Derecho de Ejercicio Profesional para que los matriculados con deudas puedan 
regularizar su situacion y poder ejercer su derecho a voto en las elecciones presidenciales.

Se mantuvo el descuento especial para aquellos matriculados que elegfan abonar el DEP 
mediante un solo pago y en forma adelantada, siendo estos acreedores del beneficio de 

descuento de una unidad de Matricula Pura.
Bajo la RG N° 4028 en el mes de septiembre se implemento un nuevo regimen de 

regularizacion de deudas por el pago del DEP, el mismo se extendio hasta el mes de noviembre 
del 2024.
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Camara de Comercio e Industria de Salta; Eduardo Gdmez Naar, presidente de la Unidn Industrial 
de Salta; Joaquin Elizalde, presidente la Sociedad Rural Saltena; con el Presidente del Centro de 
Investigacidn de Ciencias Econdmicas de Salta (CICES) Dr. Juan Lucas Dapena Fernandez; con el 
Director Ejecutivo del Institute de Auditores Internes de Argentina, Matias Carabante; con 
representantes del Ministerio de Trabajo, Empleo y Seguridad Social Cra. Jaquelina Castilla; el Cr. 
Federico Javier Mateo, Sindico General de la provincia y la Gerente General del Area de Control de la 
Auditoria General de Salta, Cra. Graciela Ab^n.

Tambien se mantuvieron reuniones con el Ministro de Economia de la provincia, Cr. Roberto 
Dib Ashur y la Secretaria de Ingreses Publicos, Cra. Soledad Clares; con el subdirector de la Agencia 
Regional Norte UlF, Dr. Matias Saicha, la supervisora Cra. Maria del Milagro Lo Giudice, y el supervisor, 
Mariano Aleman Tobias.

Todas y cada una de ellas se desarrolld en pos de mejorar las condiciones de trabajo, la calidad 
profesional y el medio en el cual se desempefian los matriculados, de los jdvenes profesionales y de 
la sociedad en general.

Conyenlos institucionales
A Io largo del afio, las autoridades de nuestro Consejo mantuvieron encuentros con 

diversas entidades de renombre para generar acciones conjuntas y vinculos de buena calidad 
institucional.

En la gestion del Cr. Lopez Lopez se llevo adelante la firma de un Convenio de 
Colaboracidn mutua con la Secretaria de Relaciones Institucionales y con el Consejo Profesional 
de Ciencias Economicas de Corrientes.

En la gestion del Cr. Caseres se firmaron convenios con la Municipalidad de Salta - 
Direccion General de Supervision de Haberes y en la Subsecretaria de Ingresos Publicos, con la 
Auditoria General de la Provincia para trabajar en la incorporacidn de jdvenes profesionales, un 
convenio marco con el Ministerio de Economia y Servicios Publicos para proporcionar asistencia 
financiera a las asociaciones civiles y fundaciones en los honorarios minimos por auditoria externa 
y certificacidn de estados contables y convenios de mutua colaboracidn con el Consejo 
Profesional de Ciencias Economicas de Entre Rios y con el Institute de Auditores Internes de 
Argentina (IAIA).

Reuniones del Consejo Econdmlco Social
Las autoridades de nuestro Consejo Directive participaron de las reuniones del Consejo 

Econdmico Social realizando los aportes que fueron solicitados por la entidad.
La Sesidn Ordinaria del mes de marzo y la Sesidn Ordinaria del mes de mes de Julio junto 

con la presentacidn de la memoria anual 2023 del CESS, se realizaron en las instalaciones de 
nuestro Consejo. Ambas sesiones contaron la presencia de las autoridades de turno del CPCES y 
las autoridades del Ministerio de Educacidn, Gencia y Tecnologia, Ministerio de Turismo y 
Deportes, del Institute Provincial de Vivienda (IPV), el secretario de Comercio, Industria y Empleo, 
diputados provinciales, entre otros.

A partir del mes de marzo de 2024, se empezo a trabajar de manera conjunta con el CES 
en materia de asesoramiento para la constitucion de una Fundacidn propia del Consejo 
Econdmico Social. La misma con el fin de recaudar y gestionar fondos de organismos nacionales 
e internacionales como asi tambien, el tratamiento de donaciones entre otras cosas. El presidente 
Cr. Nestor Caseres, desempena el rol de tesorero de dicha fundacidn.
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Por otro lado, se ratificaron alianzas con el Banco Macro, Banco Nacidn, la Camara PYMES 
de Salta, la Universidad Nacional de Salta y la Universidad Catolica de Salta.

Reunlfcn con autoridades de ARCA [ex AFIP)
Se llevaron a cabo distintas solicitudes a la Agenda de Recaudacidn y Control Aduanero 

(ARCA) como la suspension de juicios de ejecucion fiscal, la detencion de trabas en medidas 
cautelares y prorrogar las fechas de vencimiento de las declaraciones juradas de los impuestos a 
las Ganancias y Bienes Personales correspondientes al periodo fiscal 2023. La FACPCE en 
concordancia con los Consejos Profesionales del pais se sumo a los pedidos. Cada pedidotuvo los 
resultados esperados por parte de AFIP.
Tambien se difundieron nuevas disposiciones e informacion de relevancia para los matriculados.

Vlslta del Presidents de la FACPCE He. Slmonella
El Lie. Jose I. Simonella se hizo presente en la provincia en febrero del 2024, en esta 

primera oportunidad el licenciado en economia, brindd una charla titulada "Reformas 
propuestas, sus implicancias economicas y perspectivas futuras de la economia" en la ciudad de 
Or^n. Asimismo, previo a su disertacion, el Lie. se reunio con los emprendedores y empresarios 
PyME de la zona para conocer las realidades y desafios que enfrentan los emprendedores locales.

En el marco de la semana del Graduado en Ciencias Economicas, en el mes de mayo, el 
Lie. Simonella se hizo nuevamente presente en la provincia para brindar una conferencia de 
manera bimodal sobre "Situacion actual y Perspectivas Economicas", asimismo participo de notas 
y entrevistas para distintos medios saltefios.

Presidentes del NOA
En el mes de marzo se llevo a cabo la primera reunion de presidentes del NOA en las 

instalaciones de la Delegacidn de Met^n de nuestro Consejo. La reunidn se desarrolld de manera 
previa a la reunidn de Junta de Gobierno 2024.

Por parte de la FACPCE participo el prosecretario y coordinador de Mesa Directiva: Dr. 
Carlos Corrales. En representation del CPCE Salta participo el presidente Cr. Juan Pablo Lopez, Cr. 
Enrique Calderon, Cr. Ariel Castillo y el Lie. Favio Fraticelli. Por el CPCE de Catamarca participo su 
presidente Cr. Federico Rueda, la Cra. Evelia Lorena Ponce, el Cr. Marcos David Kon y el Cr. Raul 
Alberto Cipolletti. Por el CGCE deTucuman participo su presidenta Cra. Erica Stockl, Cr. Jose Luis 
Romero y Cr. Javier Diaz. Por el CPCE de Santiago del Estero participd el Dr. Ricardo Tuate y Dr. 
Walter Gutierrez Rearte. Por el CPCE de Jujuy participd su presidenta Cra. Blanca Juarez y el Lie. 
Jose Pianetti.

Cumbre de Federadones 2024
El 29 de febrero del 2024, los principales representantes de las federadones y organismos 

que nuclean la profesidn en Argentina y la region se encontraron en una cumbre realizada en las 
instalaciones de Sede Central. El fin de la misma era compartir la situacion de los colegas saltenos 
y de la region y promover la colaboracidn entre federaciones y consejos.

Participaron el Lie. Jose Simonella, el presidente la FACPCE; Dr. Carlos Edgardo Corrales, 
prosecretario de la FACPCE; Cra. Gabriela Farizano, presidenta FAGCE; Cr. Juan Pablo Ldpez, 
presidente CPCES; Cra. £rica Silvana Stockl, presidenta CGCE Tucuman; Lie. Federico Rueda, 
presidente CPCE Catamarca; Cra. Griselda Ricon, presidenta CGCE Salta y el Cr. Armando Simesen 
de Bielke, Integrante del Comite de Ex Presidentes.
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En junio se llevd a cabo una segunda reunion de presidentes del NOA en la ciudad de 
Catamarca, participaron Cr. Nestor Caseres, Cr. Martin Peralta y el Lie. Favio Fraticelli.

La cuarta y ultima reunidn del afio tuvo lugar en el mes de noviembre en la ciudad de 
Santiago del Estero, en esta oportunidad por parte del CPCES participaron el Cr. Peralta Lesser y 
el Cr. Echazu Russo

Aguilera, Marcelo Alejandro 
Alcala, Miguel Alejandro 
Ale, Oscar Reynaldo 
Arganaraz, Diego Gabriel 
Avila, Hernan Jose 
Ayon, Silvia Edith 
Belguich, Gladys Eber 
Carreras, Analia
Capa de G6mez, Nelida Gladys

Lijeron, Luis Angel
Lucca, Carlos Alberto
Maigua, Oscar Rene
Mateo Abudi, Federico Javier 
Menacho Rufino, Miguel Angel 
Montivero, Agustin Manuel 
Nieva, Rafael Gustavo
Oiene Frizzera, Miguel Horacio 
Pastrana, Monica Graciela

A los Contadores Publicos

Gutierrez, Raul Eduardo 

Sato, Hector Orlando 

Vicco, Nestor Francisco

Villa fa he, Catalina Isabel

Entrega de Medallas por 25 y 50 afios de ejercido profesional
El dia 28 de diciembre se realize la entrega de medallas de oro y plata por 50 y 25 anos 

de ejercicio en la profesion a los siguientes profesionales:

Juntas de Gobiemo
La primera Junta de Gobierno del 2024 se desarrollo en la Ciudad de Neuquen en el mes 

de marzo, donde participo el Cr. Juan Pablo Lopez Lopez como presidente del CPCES.
La segunda se llevd a cabo en el mes de junio y contd con la participacidn de las 

autoridades de la nueva comision directive, el Cr. Nestor Daniel Caseres.
En el mes septiembre la Cra. Patricia Ibafiez, el Cr. Daniel Caseres y el Cr. Martin Peralta 

Lesser participaron de la tercera Junta de Gobierno y de la Asamblea Ordinaria de FACPCE en la 
provincia de San Luis, en la cual se propuso y posteriormente se aprobo que la provincia de Salta 
sea sede de la realizacidn de la Junta de Gobierno en el mes de noviembre del 2025.

La ultima tuvo lugar en el mes de diciembre en la provincia de Buenos Aires, se desarrollo 
en las instalaciones de la FACPCE donde participaron el Cr. Caseres, Cra. Ibanez y Cr. Peralta 
Lesser. En dicha Junta se definio que la provincia de Salta y el CPCES ser£ sede organizadora de 
las Olimpiadas Nacionales Deportivas en el periodo 2026.
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A los Licenclados en Admlnistracldn
Gonzalez Lopez de Bassani, Marta 
Gutierrez Serrano, Alicia Maria
Villarroel, Mario Leonardo 
Zarate, Oscar Alfredo

Cordoba, Vicente Omar 
Cornejo Cabanillas, Veronica 
Daher Petracchini, Hector Abraham 
De Cecco, Gustavo Alejandro 
De bon is, Carlos Alberto 
Di Bello, Norma Beatriz 
Dib Ashur, Roberto Antonio 
Dieguez, Sandra Alicia del Valle 
Dorigato, Manero Diego Luis 
Fernandez, Mariana de los Angeles 
Fiad Caro, Hugo Marcelo 
Gallo, Osvaldo Marcelo 
Gonzalez, Hector Arnaldo 
Guzmdn, Miguel Angel 
lacuzzi, Luis Fernando 
Ibarra Salomon, Maria Daniela 
Villarreal, Clara Liliana 
Aldazabal, Maria Virginia

Porta Aguilar, Juan Antonio 
Portal, Julio Armando 
Ramos Ossorio, Ivana Mabel 
Riva, Marcela Alejandra 
Rodriquez, Gonzalo Javier 
Rodriquez, Fernando Marcelo 
Sanchez, Mariana Alejandra 
Sanchez de Romera, Amalia Esther 
Saravia Peretti, Facundo Javier 
Scarttezzini, Natalia Georgina 
Siciliano, Carlos Alberto 
Soto, Blanca del Socorro 
Subia, Abel Ceferino 
Tito Esparza, Luis Ariel 
Trigo, Alejandra Daniela 
Vi lea, Mario Alberto
Zurita Benito, Luisa Susana

La primera modificacion en los valores del Derecho de Certificacidn de Firmas se llevo a 
cabo en el mes de marzo bajo la R.G N* 3.907, posteriormente se realizaron modificaciones en el 
mes de agosto bajo la R.G N’ 4.006 y en noviembre bajo la R.G N’ 4.075.

Cabe destacar la importante labor realizada para que, tanto aranceles como honorarios 
scan importes razonables. En ambos casos tanto matriculados como comitentes solicitaban un 
analisis profundo y la fijacion de montos que puedan ser atendidos por las partes. Asimismo, la 
tarea incluyd un arduo trabajo de analisis de los gastos que demanda el funcionamiento del 
consejo, poniendo especial enfasis en los conceptos de austeridad y prioridad en cada uno de 
ellos. El Consejo Directive por unanimidad resolvid las modificaciones que se han concretado.

A Io largo del ano, se realizaron cinco actualizaciones al valor del modulo de honorarios 
mtnimos, bajo las Resoluciones de Presidencta N’ 26/24, 58/24, 59/24 y las Resoluciones 
Generates No 3.962 y 4.029 teniendo en cuenta el contexto inflacionario del momento, se acordd 
realizar una revision mensual del valor del mddulo.
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Campafias De Donaddn de Sangre

Se realize una colecta de sangre en conjunto con el Centro Regional de Hemoterapia en 
nuestra Sede Central de Espana 1420, donde se invito a los matriculados, sus familiares, a 
colaboradores del Consejo y al publico en general a ser parte y donar sangre.

Ademas, el CPCES fue reconocido dentro de las "Instituciones Amigas de la Donacion de 
Sangre" por su compromiso en ser parte de la donacion voluntaria de sangre.

Inscripclones como Perito contable ante Justicia Federal y Provincial

Se difundio convocatoria para inscripcion de interesados para actuar como Perito 
contable ante la Justicia Federal y Provincial por el periodo 2025.

Asesorfa sobre Regulacldn De Honorarlos Judlciales

Se llamo a inscripcion a interesados en realizar asesoria sobre regulation de honorarios 
judiciales por el periodo 1-10-2024 al 30-09-2025. Los interesados inscriptos fueron el Lie. En 
Economia Gaston Javier Carrazan Mena, los Cres. Castillo, Ariel Alejandro; Mufioz, Felix Nicanor; 
Montivero, Agustin Manuel y las Cras. Alvarez Chamale, Emilse Lorena; Cabezas, Andrea Anita del 
Valle; Querio Casas, Veronica Sofia. Resultandos sorteados el Cr. Montivero, Agustin Manuel y la 

Cra. Querio Casas, Veronica Sofia.

Otras consideraciones
Durante el mes de septiembre, el Consejo Profesional de Ciencias Econdmicas de Salta 

resolvid suspender el proceso de la causa judicial registrada bajo la car^tula: Expte. N°816.100/23 
- Consejo Profesional de Ciencias Econdmicas de Salta c/ Paganetti, Jorge Alberto; Joya, Carlos 
Miguel Eduardo s/Danos y Perjuicios, proceso que se tramita en el Juzgado en Io Civil y Comercial 

de Primera Instancia, Novena Nominacidn.
El dia 11 de septiembre se presentd formalmente la solicitud de suspension y el Tribunal 

la decretd el dia 17 de septiembre de 2024.

Uamados a profesionales para cubrir cargos
Durante el 2024 se abrieron convocatorias y Uamados a diversos concursos para aquellos 

profesionales que cumplian con los requisites y deseaban ser postulantes para que el Sector 
Publico tenga representation en caracter de invitados en los drganos elaboradores de normas en 
CENECO, CENADMIN, CENCYA, CECYT de FACPCE.

Asi mismo, se llevaron a cabo convocatorias para cubrir cargos en auditorias externas de 
estados contables de instituciones terceras y para ser veedores en allanamientos de estudios 
profesionales para sede central y delegaciones del interior y el area del centre de investigacidn 
del CPCES.

Durante el 2024, el Consejo Profesional de Ciencias Econdmicas realize el recambio de 
autoridades, fueron tres las listas que disputaron la conduction del Consejo Profesional.
Las listas de candidates recibidas por la Junta Electoral del CPCE, conforme al articulo 13 del 

Reglamento Electoral fueron:
• Agrupacidn por la Alternancia - Lista verde.n
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• Agrupacion Manuel Belgrano - Lista blanca.
• Agrupacion Unidad Profesional - Lista azul.

Tai como Io exigen las normas electorates de la entidad, las listas se encontraron 
exhibidas en la planta baja de Sede Central del CPCES, en Espana 1420. En este proceso electoral, 
se encontraron habilitados para emitir su voto alrededor de 1256 matriculados.

El acto eleccionario se convoco en primera instancia para el dia 31 de mayo de 2024, 
siendo este prorrogado para el dia 7 de junio de 2024 de 08:00 a 18:00 hs. por imposibilidad 
material y temporal de imprimir los votos, juntamente con los restantes hechos que quedaron 
expresos en el Acta Acuerdo firmada por todas las agrupaciones participantes en los comicios del 
ano, en fecha 24 de mayo de 2024.

Las urnas habilitadas se situaron sede central, calle Espana N’ 1.420, ciudad de Salta y 
en las delegaciones del interior de la provincia: Cafayate, Metan, Oran, Rosario de la Frontera y 
Tartagal.

Nueyas autoridades del Consejo Profesional periodo 2024 - 2027
Asi, el dia 7 de junio, se realize el acto eleccionario de renovacion de autoridades y 

conforme a Io resuelto en Acta Sesidn N° 1.833 del Consejo Directive en fecha 18 de junio de 
2024, el Consejo Directive del CONSEJO PROFESIONAL DE CIENCIAS ECON6MICAS DE SALTA por 
el periodo 2024-2027, quedd constituido de la siguiente manera:

Presidente 
Vice-Presidente I6 
Vice-Presidente 2° 
Secretario 
Pro-Secretario 
Tesorero 
Protesorero 
Miembro titular 1° 
Miembro titular 2° 
Miembro titular 3° 
Miembro titular 4° 
Miembro titular 5° 
Miembro titular e” 
Miembro titular 7“ 
Miembro titular 8° 
Miembro suplente 1" 
Miembro suplente 2° 
Miembro suplente 3°

Ofidalizaddn de Ustas
Por Resolucidn N° 01/2024, el dia 27 de mayo de 2024 la Junta Electoral procedid a 

oficializar las siguientes listas:
Lista "UNIDAD PROFESIONAL" - Lista azul; encabezada por el Cr. Ndstor Daniel C^seres.
Lista "MANUEL BELGRANO" - Lista blanca; encabezada por el Cr. Federico Javier Mateo Abudi.
Lista "AGRUPACION POR LA ALTERNANCIA" - Lista verde; encabezada por el Cr. Juan Pablo Ldpez

CPN CASERES, Nestor Daniel 
CPN IBANEZ, Patricia del Valle 
CPN MATEO ABUDI, Federico Javier 
CPN MAIGUA, Oscar Rene 
LIC GONZALEZ FAGALDE, Severe Josd 
CPN PERALTA LESSER, Federico Martin 
CPN CASTELLARO, Andres David 
CPN LOPEZ LOPEZ, Juan Pablo 
CPN EGUEZ, Hermosinda 
CPN CAMACHO, Marcelo Jose 
CPN CHANAMPA, Romina Andrea 
CPN BELTRAN, Mirian Liliana 
CPN PONNA, Catalina Elsa 
CPN INNAMORATO, Nicolas Aldo 
CPN NAVAS, Maria Alejandra 
LIC SPINOZZI, David
LIC LOPEZ TRUNINGER, Jorge Alejandro 
CPN GIL GALVAN, Andres
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Convocatoria a AsamWea reallzada el 23 de mayo de 2024
El dia 30 de abril se convoco a la matn'cula a Asamblea Ordinaria, para tratar los Estados 

Contables, Memoria e Informe de la Comision Fiscalizadora del Ejercicio anterior.

Miembro suplente 4° 
Miembro suplente 5° 
Miembro suplente 6’ 
Miembro suplente 7° 
Miembro suplente 8° 
Miembro suplente 9° 
Miembro suplente 10° 
Miembro suplente 11° 
Miembro suplente 12° 
Miembro suplente 13° 
Miembro suplente 14°
Miembro suplente 15“

• Circular N° 21 de Adopcidn de las Normas Internacionales de Informacion Financiera - 
"Modtficaciones a las Normas Internacionales de Informacion Financiera (NIIF) del 
Consejo de Normas Internacionales de Contabilidad (IASB) - Aprobadas por la Resolucion 
Tecnica N° 26 y las Circulares de adopcion de las NIIF".

CRN MORENO, Sergio Gastdn 
LIC TOCONAZ, Nora Vanesa 
CRN CALDERON, Enrique Horacio 
CRN GALUP HAISCHT, Federico Eduardo 
CRN ZELAYA, Carlos Ariel 
CRN ROLDAN, Jose Manuel 
CRN ROJAS, Silvia Beatriz 
LIC. WILDE, Patricia del Valle 
CRN CRESPO, Julio Matias 
CRN MARCUZZI, Rodrigo Catulo 
LIC. POMA, Jose Eduardo 
CPN ALANlS, Sofia Agustina

En el presente periodo se continue con la politica de avanzar en el proceso de unification 
de las normas profesionales, en pos de jerarquizar la profesion y en la busqueda de generar 
ambitos coordinados a la bora de desarrollar el trabajo profesional, adopt^ndose las siguientes 
normas:

Asamblea 2024
El 23 de mayo se llevd a cabo la Asamblea Ordinaria del Consejo Profesional de Ciencias 

Econdmicas de Salta, contando con la participacidn de 68 asambleistas. 
En esta procedid al intercambio de opiniones y aprobacidn de la Memoria Anual, los Estados 
Contables correspondientes al ejercicio econdmico N^ 78, cerrado el 31 de diciembre de 2023, el 
Informe de la Comision Fiscalizadora y sus recomendaciones.

El dia 13 de junio de 2024 en el Salon Abaco de nuestro Consejo, se llevd a cabo el Acto 
de Proclamation y Posesidn de Cargos por el periodo 2024 - 2027. Durante el evento se 
entregaron certificados a las nuevas autoridades del Consejo Directivo, Comisiones Tecnicas, 
Tribunal de £tica y Comisidn Fiscalizadora de las Salas Contador Publico, Lie. en Administracidn y 
Lie. en Economia.



PRESENTE Y FUTURO DE NUESTROS MATRICULADOS

Durante el presente periodo, el Consejo ha seguido trabajando en acciones para

fortalecer los servicios y atender las necesidades de los matriculados, dando prioridad a la

capacitacion continua, la actualizacion profesional y la mejora de los servicios que ofrecemos.

reafirma su compromiso con la mejora continua en la atencion a nuestros matriculados, siempre

en un marco de profesionalismo y calidad institucional.

Area relaciones publicas - consejo beneficios
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Memos implementado programas de formacidn que se alinean con las demandas actuates del 

ejercicio profesional, ademSs de actividades que facilitan la adaptacidn a los cambios normativos 

y tecnoldgicos que nos rodean. Mirando hacia el future, hemos disefiado llneas de trabajo que 

buscan incorporar herramientas digitales, fomentar nuevas competencias profesionales y crear 

espacios que ayuden a los jbvenes profesionales a insertarse en el mercado laboral. El Consejo

• Resolucibn Tbcnica N° 58 - "Norma sobre encargos generales para trabajos profesionales 
de Licenciados en Administracion".

• Resolucibn T^cnica N° 54 - "Normas Contables Profesionales: Norma Unificada Argentina 
de Contabilidad";

• Resolucibn Tecnica N“ 56 - "Normas Contables Profesionales: Norma Unificada Argentina 
de Contabilidad. Modificaciones a la Resolucibn Tecnica No 54";

• Resolucibn Tecnica N° 59 - "Normas Contables Profesionales: Norma Unificada Argentina 
de Contabilidad. Aclaraciones previas a la implementacibn de la Resolucibn Tecnica N9 
54".

• Resolucibn N° 608 sobre "Definicibn de los montos de ingresos incluidos en el alcance de 
la Resolucibn Tecnica N* 54 "Normas Contables Profesionales: Norma Unificada 
Argentina de Contabilidad", para calificar como Entidad pequeha y Entidad Mediana".

• Resolucibn MD - FACPCE N9 1129/04 sobre "Pautas de control y procedimientos 
sugeridos y/u optatives. Revisibn del saldo del Impuesto al Valor Agregado facturado 
vinculado con el Rbgimen de Recupero de Gravamen.

• Resolucibn Tecnica N9 57 - "Modificacibn de las Resoluciones Tecnicas 32, 33, 34 y 35. 
Adopcibn de los pronunciamientos del IAASB y del IESBA".

En el periodo de la presente memoria se continub brindando el servicio "Consejo 
Beneficios" a sus matriculados de sede central y delegaciones del interior, para Io cual se 
actualizaron y gestionaron nuevos convenios con distintas entidades, los que se detallan a 
continuacibn y pueden ser consultados en la pagina web del Consejo y sus redes soctales. 
AUTOMQTORES
Convenios actualizados; Martinez Neumaticos, VTV arenales.
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o
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EDITORIALES Y LIBRgRfAS
Convenios actualizados: Grafi Rap, Libreria Lerma, Thomson Reuters

GASTRONOMfA
Convenios nuevos: Cafe Armenta; Los Cebiles; Jos6 Balcarce Bistro,
Convenios actualizados: Cosalta, Emmes, Heladen'a del bosque, La Pomena Sandwiches, Vinos 
Finca La Elvira, Salones Alvarez, Star Food & Star Eventos, Sushi Go Down Town; Bodega Hemsy.

HOGAR Y CONSTRUCClbN
Convenios nuevos: Nubicom; Maam Interiorismo; Cefemicas Aqua; Metalnor.
Convenios actualizados: Matelasse Casa, Albiero - Sistemas de Seguridad, Cerro Pintureria, 
Electricidad RD, Martin Pinturen'as, Maderas America, Q Seguridad Inteligente, Riica 
Constructora, Simply Colchones, Solar Energy, Lamp House.

CAPAClTAClbN
Convenios nuevos: Institute Vatel, Posgrado Especializacion en Tributacion - FACEJyS UNSA 
Convenios actualizados: Alianza Francesa, Haraf Coach, Delta, Errepar, Fundacidn Jean Sonet, 
Procultura Salta, Henko, UADE, UCASAL, Cultural Brifenica, Bonfire Academy.

HOTELES
• Buenos Aires:

Convenios nuevos: Hotel Wyndham Nordelta; Wyndham Garden Luj^n; 
Wyndham Garden Campana; Cyan Americas Towers; Cyan Hotel de las Americas; 
Posada Suiza (Empresa AADESA)
Convenios actualizados: El conquistador hotel, Hotel 8 de Octubre, Hotel H&R, 
Hotel Bisonte Palace, Hotel Bisonte Libertad, Hotel Presidente; Hotel Lennox; 
Hotel Carlton - Cadena Solans; Hotel 02 Buenos Aires, Hotel 02 Mar del Plata; 
Hotel 02 Valeria del Mar; Hotel Wilton; Embajador Hotel, Hotel Impala; Hotel 
Sheltown.

Ent re Rios:
o Convenios nuevos: Hotel Maran Suites and Towers - Parana.

Convenios nuevos: Platinum Hotel Casino-Villa Angela, Platinum Hotel Casino- 
Charata;

Cdrdoba:
Convenios nuevos: Hotel Savannah.
Convenios actualizados: Zoom Hotel Boutique; Hotel Caseros 248 - Solans 
Hoteles

Corrientes:
o Convenios nuevos: Hotel La Casa del Santo - Condado Hotel Casino - Paso de la 

Patria, Condado Hotel Casino - Santo Tome, Condado Hotel Casino-Goya, Ibera 
Lodge - Estero del Ibefe, Hoteles Confianza;
Convenios actualizados: Turismo Hotel Casino - Corrientes.
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• Jujuy:
o

o
Salta:

Or$n
• Convenios actuallzados: Hotel Alto Verde, Hotel Colonial.

Rosario de la Frontera
• Convenios actuallzados: Hotel Termas

San Lorenzo:
• Convenios actualizados: Siete Lunas de San Lorenzo.

■ Tartagal:
• Convenios actualizados: Hotel Almufiecar

Convenios nuevos: Hotel Astur -Urquiza Suites & Apart - Hotel Posada del 
Marques - Hotel del Virrey.
Convenios actualizados: Brisa del Cielo, Cabanas Pequeno Paraiso, Casa Real 
Hotel y Spa, La Casa de la Bodega, Hotel del Dique, Gran Hotel Presidente; Hotel 
Ayres de Salta, Hotel Howard Johnson, Hotel Inkai; Las Vegas Hotel.

■ Cafayate
• Convenios nuevos: Hotel Iraola
• Convenios actualizados: Hotel Asturias; Wine Resort Vinas de 

Cafayate; Castillos de Cafayate.
Coronel Moldes:

• Convenios actualizados: Hotel del Dique
La Caldera:

• Convenios actualizados: Cabanas Pequeno Paraiso 
Metdn

• Convenios actualizados: Hotel Alto Verde

Santa Fe:
Convenios actualizados: Hotel Presidente; Rosario - Hotel Republica; Rosario - 
Hotel Libertador; Rosario; Hotel Riviera; Rosario.

• San Juan:
o Convenios nuevos: Posada Patagonia;

• Tierra del Fuego:
o Convenios actualizados: Hoteles Lennox - Tierra del Fuego

• Tucuman:
Convenios nuevos: Hotel Garden Park - Cabanas Ernes Huasi.

Convenios nuevos: Hotel Altos de la Vina - Hotel Colores de Purmamarca; 
Convenios actualizados: Hotel Agustus.

• Misiones:
o Convenios actualizados: Hotel 02 - Iguazu

• Rio Negro:
Convenios nuevos: La Cascade Casa Patagdnica - San Carlos de Bariloche;



£TICA Y VIGILANCIA DEL EJERCICIO PROFESIONAL

SALA CONTADOR PUBLICO

Cr. FERREYRA, Marcelo Felix MP. 102026Miembro titular

Cra. RODRIQUEZ, Viviana Graciela MP. 100980Miembro Titular
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Tambi6n se establecieron relaciones con los Consejos de Corrientes y Entre Rios, donde 
los matriculados del CPCE Salta pueden acceder a los beneficios de hoteleria que tienen los 
mencionados Consejos.

Durante el ejercicio bajo analisis, el Tribunal de Eztica Profesional, en cumplimiento de 
las funciones especificas que le confiere la Ley 6576, continue ejerciendo la vigilancia de la 
publicidad y ofrecimiento de servicios por parte de no graduados.

OTROS
Convenios nuevos: Javier Maggiotti Fotografia.
Convenios actualizados: Sapitos del Jardin, Raki; Co Working SLA; Floreria Ebber, Emmes Sonido 
y Alquiler de Vajilla, Salones Alvarez.

SALUD
Convenios nuevos: GimnasioTuluka;
Convenios actualizados: Farmacia Par, IOSFA, 6ptica Alvarado, Smile, 6ptica Laiston; Farmacia 
San Francisco.

infqrmAtica
Convenios nuevos: Aconpy
Convenios actualizados: Conta Software, Tiempo Salta, Mikro; Xubio Senales Software; SOS 
Contador.

VIAJES YTURISMO
Convenios nuevos: Lozada Viajes Salta.
Convenios actualizados: Agenda del Peregrino, Turismo Guadalquivir.

SPAYBELLEZA
Convenios nuevos: Dermatbloga Sylvia Cuevas; Spa Dr. Javier Vera Cucchiaro; Cielito Lindo
Est6tica.
Convenios actualizados: Celeste Beti; Lidherma; Amber Spa;

Durante el periodo de la presente Memoria, se desarrollaron las elecciones de las 
nuevas autoridades del Tribunal de Eztica Profesional, asumiendo como Presidente la Cra. 
Rodriguez Viviana Graciela (MP. 100980) y como Vicepresidente el Lie. Moreno Cesar Gabriel (MP. 
200420).



Cra. HERRERA FILIPOFF, Nora JulietaMiembro Titular MP. 100673

Cra. MUNOZ, Mirians NormaMiembro Suplente MP. 102148

Miembro Suplente Cra. PANZA, Marla Rosa MP. 102942

Miembro Suplente Cra. BERNASKI, Marcela Fernanda MP. 102561

SALA LICENCIADOS EN ADMINISTRAClON

Lie. ISOLA, Miguel Alfonso MP. 200081Miembro titular

Lie. MORENO, Cesar GabrielMiembro Titular MP. 200420
Lie. ALFERI, Jose Roque MP. 200165Miembro Titular

Miembro Suplente MP. 200397Lie. PLAZA, Ana Noemi

Lie. CASTELLANOS, Jos4 F4lix MP. 200233Miembro Suplente

Miembro Suplente Lie. GARCIA CASTELLANOS, Edgardo Antonio MP. 200196

SALA LICENCIADOS EN ECONOMfA

Lie. GIORGETTI, Myriam EdithMiembro titular MP. 300065

Miembro Titular Lie. ALVAREZ, Silvia Milagro MP. 300020

Miembro Titular Lie. GIRAUDO, Ivy Karina MP. 300056

Miembro Suplente Lie. DIP, Ana Cecilia MP. 300067
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Los Expedientes que se encuentran en tramite y que tuvieron movimiento fueron los 
siguientes:

SALA CONTADOR POBUCO
Se recibieron 5 nuevos expedientes y se dio tramite a un total de 18, de los cuales 3 de 

ellos siguen en proceso en la Justicia Penal sin resolucidn, encontr^ndose pendlentes de 
resolucidn por ante este Tribunal, por el principio de prejudicialidad.

Se concluyeron 4 expedientes, conforme al siguiente detalle:

Expte. NP
2/2023
3/2023
04/2023
06/2023

Resolucidn
Se desestima denuncia.
Se desestima denuncia.
Se desestima denuncia.
Sancion de advertencia.



JERARQUIZACldN DE LA PROFESION Y DE LA INSTITUCI6N
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La jerarquizacion de la profesion es un objetivo constante para el Consejo, que se 

materializa a trav£s de acetones que aumentan nuestra visibilidad institucional, participacidn

CONSOLIDACldN Y MEJORAMIENTO DE LOS SERVICIOS PARA LOS
MATRICULADOR

SALA UCENOADO EN ADMINISTRACON
Sin movimiento.

SALA UCENOADO EN ECONOMfA
Sin movimiento.

Permanentemente el Consejo realize gestiones para ampliar y mejorar los servicios que 
prestan los organismos.

En la sede de nuestro Consejo de Espana 1.420, espaciosas oficinas con empleados 
capacitados especialmente, reciben a diario las consultas y tramites de cientos de matriculados a 
los que se les facilita la tarea.

Periodicamente se envfa por via digital a los matriculados la informacion t6cnica de 
nuestro Consejo y todas aquellas disposiciones que por su importancia necesitan ser transmitidas 
a los profesionales. Durante el presente periodo se enviaron las siguientes publicaciones: Boletin 
Leg@lizaciones 10 - mensual y Boletin Notici@s 42 - semanal. Este servicio se complemento con 
el asesoramiento que tienen los graduados por intermedio de Secretaria T^cnica, tanto en Io que 
se refiere a la corrects interpretacion y aplicacidn de las normas de actuacion profesional, como 
de aquellas referidas al aspecto tecnico propiamente dicho, registrandose en el periodo 7.448 
consultas.

Por Secretaria Tecnica, en el periodo que comprende la presente Memoria se legalizaron 
la cantidad de 18.295 actuaciones profesionales originales.

Se encuentra proximo a finalizar el tramite de autoridad certificante de firma digital que 
beneficiara no solo a los matriculados sino tambien a otros usuarios de esta tecnologia.

activa en Congresos, Jornadas profesionales y academicas, y la generacion de propuestas que 

buscan mejorar el ejerctcio profesional. Hemos promovido iniciativas que destacan la importancia 

y el papel del Profesional en Ctencias Economicas dentro de la sociedad, al mismo tiempo que 

fortalecemos lazos con Organismos publicos, privados, entidades, sector empresario y 

Universidades. Tambien hemos impulsado el cumplimiento etico y tecnico en nuestra actividad 

profesional, considerandolo un elemento clave para la reputacion institucional, consolidando al 

Consejo como una entidad de referenda en la defensa y promocion de nuestra profesion.



ACTIVIDADES DE LAS COMISIONES Y CENTROS INSTITUCIONALES

COMISlON DE ACTUAadN JUDICIAL
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La Comisidn de Actuacion Judicial centre su labor en fortalecer y jerarquizar el ejercicio 
profesional de los matriculados en ciencias economicas dentro del ambito judicial.

Con ese propdsito, trabajd en el an^lisis y propuesta de reformas a las normativas 
procesales, sustanciales y profesionales que regulan la tarea de los Auxiliares de la Justicia - 
excluyendo Io concerniente a los procesos concursales.

Asimismo, impulsd gestiones ante los distintos niveles del poder publico para facilitar 
un mejor desempeno profesional, promoviendo a su vez un canal de dtelogo con la Corte de 
Justicia de la Provincia con el objetivo de transmitir inquietudes y propuestas.

ACTUACldNJUDiaAL
ARTEYCULTURA
CENTRO DE INVESTIGACIONES DE CIENCIAS ECONOMICAS DE SALTA
CENTRO INSTITUCIONAL DE MEDIACldN DE CIENCIAS ECONOMICAS
CURSOSYCONFERENCIAS
DEPORTES
ECONOMfA
EVENTOS
JOVENES PROFESIONALES
ADMINISTRACldN Y MARKETING
ASUNTOS LABORALES Y DE LA SEGURIDAD SOCIAL
ASUNTOS TRIBUTARIOS Y ENLACE FISCAL
AUDITORfA
ORGANIZACIONE5 SOCIALES
PREVENQ6N DE LAVADO DE ACTIVOS Y FINANCIAClON DELTERRORISMO; COMPUANCE Y
TRANSPARENCY
SECTOR POBLICO
PRENSAYDIFUSldN
PYMES
RELACIONES INSTITUCIONALES
TURISMO
CONTABIUDAD
VIVIENDA
RESPONSABIUDAD Y BALANCE SOCIAL
MEDIAQON
COSTOS, GESTlON YTECNOLOGfA

Cabe destacar que representantes titulares y suplentes de nuestro Consejo participan 
activamente en sendas comisiones que funcionan en el Ambito de la FACPCE, donde se fusionan 
los fructiferos aportes de los profesionales de todo el pais.



COMISldN DE ARTE Y CULTURA

CENTRO DE INVESTIGACIONES DE OENOAS ECONOMICAS DE SALTA - CICES
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La Comisidn tambien se abocb a brindar apoyo a los nuevos peritos a traves del 
desarrollo de herramientas utiles para su labor, y a acompanar a los matriculados que se 
desempefian en la Justicia mediante asesoramiento y orientacion ante las problem^ticas que 
pudieran surgir en su ejercicio cotidiano.

Durante los meses de Julio a diciembre 2024 se mantuvo reuniones y comunicacion con 
los prof esores de Coro y Taller de Musica, las principales actividades artisticas y culturales que se 
desarrollan en nuestro Consejo.

La direccion del coro se encuentra a cargo del profesor Daniel Puerari, esta actividad 
busca fomentar el companerismo, la expresion artistica y el disfrute de la musica en un ambiente 
ameno y dinSmico.

El Taller de Musica se encuentra a cargo de los profesores Oscar Gdmez y Federico Torres, 
es un espacio de formacidn y expresibn artistica abierta para nifios, jbvenes y adultos. Los 
instrumentos disponibles son guitarra, bateria, teclado, percusion, quena, sikus, ukelele y bajo.

Acompafiamos en las audiciones internas del taller de musica los dias 22 de agosto y 26 
de noviembre de 2024 realizados en el SUM de nuestro Consejo. De igual manera acompanamos 
en el Consejo de cierre de las actividades del coro el 29 de noviembre en el salon Abaco del CPCES.

Tambien se acompafid en la revisidn del convenio con procultura, otorgando un marco 
de beneficios para los matriculados quienes podr^n elegir de participar con descuentos en 
talleres tales como:

• Taller de arte reciclado para nines
• Taller de teatro para nifios/ adolescentes / adultos/ adultos mayores
• Taller de actuacidn para doblaje y castellano neutro para adolescentes y adultos.
• Taller de edicion de videos en CAPCUT
• Taller de manejo de redes sociales
• Taller de Danza Arabe
• Talter de ritmos latinos entre otros

Asimismo, se dejaron planteadas las bases para trabajar durante el ano 2025 en la concrecibn de 
una nueva edicion del concurso literario.

Durante el ano 2024, el Centro de Investigacibn de Ciencias Econbmicas (CICES) consolidb 
su papel como una institucibn de referenda en el analisis, la investigadbn y la difusibn de 
conocimientos aplicados en el campo de la economia. A travbs de una agenda de trabajo, el 
centro fortalecib sus productos estadisticos, amplid sus publicaciones y fomentd espacios de 
articulacibn interinstitucional que favorecieron la generacidn de redes de cooperacibn 
acadbmica, profesional y territorial.

Uno de los pilares fundamentales de la labor del CICES fue la produccidn de insumos de 
analisis econbmico. En este marco, se elaboraron seis Reportes Econdmicos Bimestrales, 

0
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centrados en el monitoreo de las principales variables de coyuntura tanto a nivel nacional como 
regional y local. Entre los indicadores analizados se destacaron la Tasa Badlar, la evolucion del 
tipo de cambio, los Indices de precios al consumidor (IRC e IRC NOA), los Indices mayoristas 
(SIPIM), el nivel de actividad economica (EMAE) y el Producto Interne Bruto (RIB), la utilizacion 
de la capacidad instalada industrial (UCII) y variables del mercado laboral. Estos informes 
ofrecieron un seguimiento sistemitico del comportamiento economico durante un afio 
atravesado por fuertes cambios y fluctuaciones macroecondmicas, permitiendo la construccidn 
de escenarios y proyecciones informadas.

Ademas, se desarrollaron cuatro informes de Indicadores de Escrituras inmobiliarias para 
la provincia de Salta, basados en dates provistos por el Colegio de Escribanos de Salta. Estos 
estudios brindaron una radiografla del mercado inmobiliario provincial, destacando el volumen 
de inmuebles transaccionados, los montos involucrados y los precios promedios de venta. 
Particularmente, se registraron incrementos interanuales historicos en los montos de 
transacciones, Io que refleja una reactivacidn del sector y aporta evidencia clave para la toma de 
decisiones estrat^gicas en el 3mbito privado y publico.

Con el objetivo de profundizar en temas especlficos, el CICES lanzd seis informes 
tematicos bajo el formate de Panorama Semanal de Coyuntura. Se destacan los referidos a 
Indicadores financieros, an^lisis del IRC en el NOA y el estudio de las MIPYMES enmarcadas en la 
Economia del Conocimiento. Este ultimo documento abordd aspectos normativos, sectoriales y 
tributarios relevantes para comprender el impacto de la Ley 27.506, asi como su implementacidn 
en la provincia de Salta.

En materia de vinculacion institucional, el CICES tuvo una presencia activa y propositiva. 
Participo en cuatro jornadas academicas y profesionales, donde presento avances de 
investigacidn y promovid de temas claves de la economia argentine y regional. Asimismo, 
mantuvo seis reuniones institucionales con organismos publicos y privados, Io que permitid 
avanzar en proyectos conjuntos, como el monitoreo del empleo formal e informal en MiPyMEs o 
el fortalecimiento de politicas publicas vinculadas a microfinanzas y economia social.

Entre las actividades destacadas se encuentra la reunion conjunta con el Institute de 
Investigacidn Econdmica (HE) de la Universidad Nacional de Salta (UNSa) y funcionarios de la 
Municipalidad de Salta. En ese espacio, se socializaron los resultados del proyecto de extension 
“Microcrdditos: Estimulador para emprendedores", orientado a fomentar el desarrollo local 
mediante herramientas financieras.

Otro hito fue la presentacidn del Monitor MiPyME ante la -reunidn de la comisidn 
directiva de la- Camara de Comercio e Industrie de Salta, una herramienta desarrollada por el 
CICES en colaboracidn con UCASal y el HE UNSa. El tablero incluyd dates sobre cantidad de 
empresas, empleo formal e informal, distribucidn por sectores y tasas de feminizacidn, con un 
alcance nacional, provincial y departamental. Esta propuesta bused visibilizar el peso de las 
MiPyMEs en la economia y facilitar estrategias de fortalecimiento productive y social.

El Dr. Juan Lucas Dapena Fernandez, titular del CICES se reunid con las autoridades del 
CPCES y autoridades de edmaras empresarias. Cabe destacar que en este encuentro encabezado 
en conjunto con el presidente del CPCE Cr. Nestor Daniel Caseres, se establecieron las distintas 
necesidades e inquietudes de los sectores participantes, con los que se trabaja de manera 
conjunta para buscar soluciones a los diversos temas de indole econdmica. Fueron parte de la 
convocatoria, el presidente de la Union Industrial de Salta, Eduardo Gomez Naar; la directora 
ejecutiva de la Unidn Industrial de Salta, Maria Verdnica Tinte; el gerente general de la Sociedad



CENTRO INSTITUCIONAL DE MEDIACION DE CIENCIAS ECONOMICAS - Cl MCE
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Miembros titulares: Dr. Juan Lucas Dapena Fernandez, Lie. Gaston Javier Carrazan Mena y Lie. 
Gonzalo Rumi.
Analista econdmico: Lie. Josd Maria Pabon Loza

En reunion del 19 de marzo de 2024 se aprueba el nuevo Reglamento Interne y 
mediante nota se eleva a la Comision Directiva del Consejo para su aprobacion. Asimismo, se 
procede al sorteo de orden para las mediaciones, del os mediadores que se encuentran con la 
matricula activa.

En el mes de abril y a propuesta del CIMCE, comenzaron las publicaciones en las 
distintas redes del Consejo, a fin de difundir la existencia del Centro de Mediacion y los beneficios 
de la mediacion en los distintos ambitos.

En febrero de 2024 se procede a dar inicio a las actividades del CIMCE, con la 
definicion del Plan de Trabajo que, entre otros temas, incluye: a) Modificacion del Reglamento 
Interne, para ser elevado a la Comisidn Directiva del Consejo, para su aprobacibn, b) Mediaciones 
a distancia - Ordenamiento legal- y habilitacion del CIMCE, c) Plan de capacitaciones para los 
Mediadores durante el afto, d) Difusion de las actividades del CIMCE en la matricula y publico en 
general.

n

Rural Saltefia, Juan Leandro Carrizo; el tesorero de la Sociedad Rural de Salta, Facundo Ramon 
Alvarado; el presidente de la Camara de Comercio e Industria de la Provincia de Salta, Gustavo 
Herrera; el presidente de ProGrano, Francisco Vidal; el presidente de la Camara de Comercio 
Exterior, Javier Cerusico y; el presidente de la Camara de Mineria de Salta, Simon Perez Alsina.

En el piano academico, el centro participo en las Jornadas de Investigacion y Extension 
de UCASal, el Congreso de Economia Regional UCASal, las Jornadas Nacionales de Economia de 
FACPCE y las Jornadas Interc^tedras de Humanidades de la UNSa. En todos estos espacios, se 
presentaron investigaciones en curso, analisis econometrico de las brechas cambiarias y el 
estudio de la volatilidad financiera.

En tinea con su compromiso con la formacion profesional, el CICES incorpord cinco 
practicantes provenientes de las cameras de Economia de UCASal y UNSa. Los estudiantes 
participaron en la elaboracidn de reportes econdmicos, analisis de escrituras y estudios sobre 
ocupacidn profesional. Destaca, por ejemplo, el proyecto Panorama de la Ocupacidn de 
Profesionales en Ciencias Econdmicas, impulsado por la Comisidn de Jdvenes del CPCES y 
apoyado tecnicamente por el CICES, que busca actualizar el perfil laboral de los egresados del 
sector.

En materia de comunicacidn, CICES incrementd su visibilidad a travds de la participacidn 
en 14 entrevistas en medios de prensa, entre ellas intervenciones en Radio Salta, Canal 10 y 
diversos portales digitales. Los temas abordados incluyeron inflacidn, politica monetaria, brechas 
cambiarias, billeteras virtuales y comportamiento del erbdito hipotecario. Estas acetones 
permitieron fortalecer la difusion de datos e investigaciones, posicionando al CICES como un actor 
clave en el debate econdmico regional.
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En agosto, contando con la presencia del Presidente del Consejo Profesional se 
elevaron las cteusulas compromisorias a la Comision Directiva del CPCES para su opinion y 
elevacidn al asesor legal.

Se realizaron gestiones ante las autoridades de la Caja de Seguridad del CPCES, con 
el objeto de lograr que las deudas de los matriculados ante esa Institucidn, scan presentadas a 
mediacion con los mediadores del CIMCE.

Se presento un proyecto de Convenio entre el CPCES y la Subsecretaria Metodos 
participativos de Resolution de Conflictos para capatitacidn con boras homologadas, quedando 
pendiente para el proximo ano, por problemas de cupos de la Secretaria.

En el mes de octubre, y a solicitud de la Cra. Arenas, se realizaron visitas a las 
distintas Comisiones de trabajo del CPCE a fin de interiorizar a los colegas sobre los distintos 
aspectos y beneficios de la mediacion, generando interns por parte de los participantes.

En noviembre y diciembre se realizaron gestiones ante la Subsecretaria Metodos 
participativos de Resolucidn de Conflictos, para contar con capacitaciones con boras 
homologadas. Se profundizo en la inclusion de las cl^usulas compromisorias en diferentes 
contratos.

El 16 de diciembre se cerraron las actividades del CIMCE con un brindis del que 
participd el Presidente del CPCE Cr. Daniel C^seres.

La Comision de Costos, Gestion y Tecnologia, junto con los equipos de las distintas areas 
de la entidad, trabajo desde el primer dia con el objetivo de incorporar herramientas disruptivas 
en los procesos que sustentan tanto las tareas profesionales de la matricula como las de la propia 
entidad. Memos seguido avanzando en la mejora de la Plataforma de Autogestidn, en la 
incorporacion de nuevos servicios como la visualization de la cuenta corriente DEP y el pago 
online, asi como en la continuidad de un programa de capacitacidn en el uso de herramientas, 
con el propdsito de fortalecer las competencias de los matriculados y permitirles afrontar un 
entorno cada vez mas competitivo y globalizado.

A pedido del CIMCE, desde el area capacitacion del Consejo, se logro la aprobacion 
y dictado del curso "El Enfoque transformative en la mediacion educativa" con 40 boras 
homologadas, por la Subsecretaria Metodos participativos de Resolucidn de Conflictos, 
dependiente del Ministerio de Seguridad y Justicia. Dicha capacitacion, estuvo a cargo de la Lie. 
Susana Urdinez y se llevo a cabo entre los meses de mayo y junio.

Hacia el final del mes de mayo, el CIMCE conto con la presencia de la Dra. Rita 
Solange Cafiizares, Conciliadora de Defensa del Consumidor, quien nos ilustro sobre las 
actividades conciliatorias que realiza la Secretaria de defensa al consumidor, con la que se acordo 
la realizacion de un conversatorio con los colegas, sobre las conciliaciones y su diferencia con las 
mediaciones.

El 2 de julio se procedid a la renovacion de las nuevas autoridades del CIMCE para 
el proximo periodo.

En julio, comenzo el tratamiento de las clausulas compromisorias, y ademas de la 
publicidad del Centro de mediacion en las redes del Consejo, se publicaron distintos casos de 
mediacion.
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Lejos de ser obstaculos, los desafios enfrentados se convirtieron en valiosas 
oportunidades de aprendizaje y crecimiento para el equipo, en su constante compromiso de 
mejorar los servtcios y satisfacer las necesidades de la comunidad profesional.

Fortaleciendo el compromiso con el desarrollo profesional y personal de nuestros 
matriculados, se llevaron a cabo diversas acciones de capacitacidn y formacion, para mejorar las 
habilidades y conocimientos de los mismos. Estas iniciativas, permitieron a los participantes 
actualizar sus competencias y enfrentar desafios actuates en su campo de accion.

Se desarrollaron 87 (ochenta y siete) actividades de capacitacidn en total, 65 
(sesenta y cinco) en el marco del Sistema Federal de Actualizacion Profesional (SFAP) de la FACPCE 
y 22 (veintidos) en el marco del Programa de Educacion Continuada. 53 de el las de manera online, 
30 presenciales y 4 de manera bimodal.

Se realizo una capacitacidn integral sobre "Analisis de Datos en Ciencias Econdmicas: 
Herramientas y aplicaciones" bajo la coordinacidn de la Dra. Nilsa Sarmiento, capacitacidn que 
tuvo una duracidn de 60 boras, Io que les permitid adquirir herramientas y estrategias 
innovadoras para aplicar en su trabajo diario, a quienes participaron del mismo.

Se recibid la visita de la Dra., Gabriela Russo, presidente del CPCE CABA, quien abordd la 
tematica sobre "Desafios y oportunidades de la profesidn ante el cambio tecnoldgico".

En los ultimos meses de gestidn, los esfuerzos tambien se centraron en garantizar la 
disponibilidad de la informacidn necesaria para las elecciones de las autoridades de la entidad.

En el marco de capacitaciones realizadas con otras entidades y universidades del medio, 
se realizaron actividades con: Inspeccidn General de Personas Juridicas, AFIP, CEUNSa, UIF, Banco 
Nacidn, Banco Macro, RENATRE, Direccidn General de Rentas, Universidad Siglo 21.
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En las actividades de capacitacidn implementadas a traves del Sistema Federal de 
Actualizacidn Profesional durante el periodo de la presente memoria, se realizo el otorgamiento n

Se abordaron diferentes tematicas, atendiendo a los pedidos efectuados a la Comisidn 
de Cursos y Conferencias por parte de las distintas comisiones de trabajo del CPCES, del Consejo 
Directivo, propuestas recibidas, sugerencias de los matriculados e iniciativa de la propia Comisidn 
de Cursos y Conferencias.

Se colabord con la Comisidn de Jbvenes en la organizacidn y realizacidn de la "Ira. 
Reunion zonal de Jdvenes 2024 Zona I- FACPCE", llevada a cabo el 03 de mayo, y de la "XVI Jornada 
Provincial de Jdvenes", celebrada el dia 19 de octubre de 2024, ambas en modalidad presencial.

Se continue con la capacitacidn abierta, posibilitando que participen los profesionales 
matriculados de otros Consejos del pals, funcionarios, colaboradores del CPCES y terceros.
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A trav^s de estas acciones, reafirmamos nuestra dedicacidn a la excelencia y al 
crecimiento continuo de nuestra comunidad.

Posteriormente los dfas 23, 24, 25 y 26 de octubre de 2024 se realizo el XIX Encuentro 
Deportivo Nacional en Ciencias Economicas organizado por la FACPCE en Villa Carlos Paz, ciudad 
de Cordoba. En esta oportunidad la delegacidn de Salta estuvo conformada por 149 personas 
entre deportistas y acompanantes. Con un total de 39 medalias, los deportistas saltefios 
demostraron un nivel de preparacidn y competitividad excepcional.

La Comisidn de Economia participd en las reuniones de la FACPCE, en diversos trabajos 
y medios de comunicacidn, informando sobre temas de interes de las Ciencias Economicas.

• Hockey Femenino
• Vdley Femenino
• Truco
• Pesca.

de creditos de los profesionales que se capacitaron y cumplieron con los requisites establecidos 
por dicho Sistema. Se otorgaron 15.433 creditos.

El Consejo fomenta el esparcimiento y la actividad deportiva, como actividades 
complementarias de la ocupacidn profesional, a trav£s del desarrollo de disciplinas deportivas 
con el fin de que la matricula pueda practicar y competir y asi desarrollar una actividad que genera 
multiples beneficios fisicos y psicologicos, el deporte es una potente herramienta de 
transformacion social y una actividad formadora.

El deporte desempena un papel importante como promotor de valores en las distintas 
etapas de la vida, promueve la integracion social y el desarrollo econdmico en diferentes 
contextos geogrSficos, culturales y politicos.

Los dias 3,10,12 y 17 de febrero del 2024 se desarrolld el tradicional Tomeo de Verano 
de Futbol Masculine y Femenino para matriculados y no matriculados en el predio de la Loma.

Posteriormente en la semana del Graduado en Ciencias Econdmicas, durante el mes de 
mayo el Consejo llevd adelante el desarrollo de numerosas disciplinas deportivas y actividades de 
esparcimiento con el fin de que la matricula pueda practicar y competir. A continuacidn, se 
detallan algunas de las actividades desarrolladas durante este ciclo:
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La Comision de Eventos tuvo a su cargo la organizacidn de las actividades sociales del 
Consejo, como ser:

• Entrega de medalias a los profesionales que cumplieron 25 y 50 anos de ejerctcto.
• Cena de fin de ano: Se desarrollo el dia 7 de diciembre en el Centro de Convenciones de 

la Ciudad de Salta, con total exito debido a la cantidad de participantes de toda la 
provincia, la camaraderia reinante, el nivel de cena ofrecido y la diversion de la que todos 
fueron parte.

La Comisibn de Jovenes Profesionales del CPCES durante el periodo 2024 tuvo como 
autoridades de la Mesa Coordinadora a:

Presidente: Cra. Zelaya, Carla Gabriela
Vicepresidente: Cra. Ifiiguez, Marianela Gisela
Coordinador capacitacion: Lie, Espinoza, Noelia Soledad
Coordinador de relaciones publicas: Cra. Munoz, Micaela Judith
Coordinador de proyectos y actuacion profesional: Cr. Navarro, Nicolas Alfredo
Suplente I (tesorero): Cra. Gonzalez, Ana Lelis

- Suplente II (Secretario): Lie. Cayo, Fabiana Mabel

Las actividades Institucionales mas relevantes de la comisidn fueron:
• El dia 25 de enero se llevb a cabo la Reunibn General del cambio de autoridades.
• Participacibn en el Acto de presentacibn de nuevos matriculados y posgraduados, 

desarrollado el 16 de febrero, con palabras alusivas de la presidente de la Comision.
• Participacibn en reuniones de la Comision directiva: autoridades y miembros de la 

Comision de Jovenes participamos a Io largo del ano, informando novedades de nuestras 
actividades cuando se nos requirib.

• Ira Reunion Zonal de Jbvenes F.A.C.P.C.E.- Zona I: La Comisibn al ser Consejo Coordinador 
Zonal de Zona I en el afio 2024, fue sede y estuvo a cargo de dirigrr y coordinar esta reunion 
Nevada a cabo de forma presencial el dia 3 de mayo. Tematicas tratadas: Planes de estudios de 
cameras de ciencias econbmicas en casas de altos estudios, gestibn del tiempo y manejo de 
equipos de trabajo.

• El 2 de junio se participb del Acto del dia del Graduado, 
presidente de la Comisibn.

• Participacibn en la clase del Seminario de Pr^ctica Profesional de estudiantes de ciencias 
econbmicas de la UNSa en el CPCE, desarrollada el dia 5 de junio. Se invito a los estudiantes 
avanzados a obtener la Tarjeta Beneficios y ser parte de la Comisibn, comentando nuestras 
actividades e intereses como parte del Consejo.

• Participacibn en la Ira Reunion Nacional de Jbvenes F.A.C.P.C.E. y en la XIV Jornada 
National de Dirigencia, realizadas de manera presencial en la provincia de Catamarca los dfas 14 
y 15 de junio de 2024. Tematicas: Reconsiderando las incumbencias profesionales en tendencies 
actuales y el Liderazgo consciente.

con palabras alusivas de la
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• Comenzamos el periodo 2024 de reuniones ordinarias el dia 14 de MARZO, siendo la ultima 
el 5 de diciembre. Convocando a un total de 20 reuniones durante el aKo. De las cuales una se 
realizo de forma virtual, otra se realizo en Tartagal y otra en Oran. Estas dos ultimas se dieron de 
forma virtual y presencial. A la primera reunion asistieron representantes de diferentes 
instituciones y organizaciones, con quienes a Io largo del ano se realizaron diversas acciones 
conjuntas: JCI Salta, EMECE Consultora, Graduados de UCASAL, Colegio de Graduados de Ciencias 
Economicas, Agenda de la Juventud.

• El dia 30 de mayo, representantes de la Caja de Seguridad social de C.P.C.E, asistieron a 
nuestra 6* reunion ordinaria para informarnos acerca del funcionamiento de dicha institucion, 
como ast tambien despejar dudas.

• En julio se llevo a cabo una reunion con autoridades del C.P.C.E. y autoridades de la 
Comisidn, para marcar lineamientos de trabajo y aunar esfuerzos.

• Los dlas 2 y 3 de agosto miembros de la Comision participaron de las 233 Jornadas 
Nacionales de Jbvenes F.A.C.P.C.E. Ilevadas a caboen Santiago del Esteros. Slogan: "Construyendo 
desde hoy nuestro future desea do". Tematicas: CHATGPT, mercado de capitales, liderazgo, data 
visualization, entes sin fines de lucro.

• Participacion en la 2da Reunion Zonal de Jovenes F.A.C.P.C.E.- Zona I y en la II Jornada 
Zonal de Dirigencia realizadas el viernes 4 y sabado 5 de octubre en la provincia de Cordoba. La 
Comision dirigio y organize la reunion zonal por su rol como Consejo Coordinador Zonal de Zona 
I. Tematicas tratadas: Honorarios minimos, Liderazgo en la era digital, y normativa sobre 
colaboradores de trabajadores independientes.

• Participacion en la 2da Reunion Nacional de Jovenes F.A.C.P.C.E. desarrollada el 15 de 
noviembre en Capital Federal. En la misma las autoridades jovenes de todo el pais debatieron 
sobre los honorarios minimos, se eligieron las autoridades nacionales de Jovenes F.A.C.P.C.E. y se 
trataron otros temas.

• El dia 14 de febrero se donaron 70 kits de utiles a personal del CIC de Chicoana, para 
entregar los nifios que participaban del Programa de Fortalecimiento Infantil de la zona. Los kits 
se compraron con fondos provenientes de miembros de la Comision como de publico en general.

• El dia 26 de junto se llevo a cabo el Taller de Capacitacion sobre finanzas personales: 'Tips 
para separar tus cuentas personales de las de tu emprendimiento", a cargo de miembros de la 
Comisidn y en el marco de la Jornada Solidaria Nacional 2024 FACPCE.

• Celebration del dia de las infancias:
24 de agosto: se brindo un festejo con chocolatada, show de payasa y otros personajes 

(miembros de la Comision disfrazados de superheroes, dinosaurios, entre otros), en el SUM de 
Cuchi Leguizamdn a los ninos del Merendero Nino Jesus, de barrio Alto la Vina.

23 y 5 de septiembre: recibimos a los nihos de la Escuela Ne 4459 "Coronel Norberto 
Caro" del paraje de Agua Negra, a quienes llevamos al teleferico y entregamos regalitos y 
donaciones. La Comision apadrina a dicha institucion educativa.
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9 de septiembre: se hizo entrega de donaciones para el festejo que se realizd en el 
comedor Carita Feliz del barrio las Tunas, localidad de Cerrillos. Las donaciones consistieron tanto 
en golosinas, juguetes, ropa, utiles, como de dinero para afrontar otros gastos del comedor.

• Taller de Iniciacion Profesional: a Io largo del ano se llevd a cabo dicho taller, de forma 
virtual y con una gran participacion. El mismo consistio de 7 modules, con varies encuentros cada 
uno.

• Integrantes de la Comision brindaron en el Salar de los Pocitos la capacitacion: "Nociones 
sobre facturacion para emprendedores" en el marco del convenio con la Fundacion Condor. La 
misma se llevo a cabo el 1 de febrero.

• Integrantes de la Comision brindaron la capacitacion; "Modelo CANVAS" a 
emprendedores, en el marco del acuerdo con la Agenda de la Juventud. La misma se llevo a cabo 
el 19 de abril en Rosario de la Frontera.

• El dfa 23 de JULIO miembros de la Comisidn dieron el Taller "Finanzas Personales y 
emprendimientos" en General Guemes. Esta actividad estuvo organizada por la Direccion de la 
Mujer y el Centro Social y Cultural de la Municipalidad de Guemes.

• El dia 29 de julio, miembros de la Comision brindaron la capacitacidn: "Aprende a calcular 
los Costos de tu emprendimiento". La misma se llevd a cabo en Guachipas y se desarrollo en el 
marco del convenio con Agenda de la Juventud.

• El dia 13 de agosto, miembros de la Comision brindaron la capacitacion: "Disena tu 
emprendimiento con el modelo CANVAS". La misma se llevd a cabo en San Antonio de los Cobres 
y se desarrollo en el marco del convenio con Fundacion Condor.

• El dia 25 de septiembre, miembros de la Comision brindaron la capacitacion: "Mis primeros 
pasos como inversor". La misma se llevo a cabo en la UNSa y se desarrollo en el marco de la Feria 
de Empleabilidad y por la invitacidn de la Secretaria de Asuntos Estudiantiles de la UNSa.

• XVI Jornada Provincial de Ciencias Economicas "Adapta, aprende, avanza: desbloquea tu 
potencial" realizada el 19 de octubre de 2024. Donde distintos profesionales dictaron los 
siguientes temas: Funcionamiento de CHAT GPT; Empleabilidad en mineria para profesionales en 
ciencias econdmicas; adaptacidn al cambio; perfil knowmad; La mineria, iun espacio o una 
oportunidad?; Nuevas incumbencias del profesional en ciencias econdmicas con un enfoque 
orientado a la consultoria en SAP. Asistieron aproximadamente 50 profesionales y estudiantes de 
ciencias econdmicas. Ademas, se realizaron sorteos con premios recibidos de diferentes 
sponsors.

• Participacidn en actos de colacidn de graduados de las Universidades
• Labor del equip© de redes de la Comisidn: diseno y difusidn de flyers que se suben al feed 

de Instagram. Para el caso de cumpleafios tambien se realizan flyers pero los mismos son subidos 
en historias y compartidos en el grupo de Whatsapp de miembros activos de la Comisidn. Se 
trabaja con el uso de redes sociales, principalmente Instagram. Se implementd el color turquesa 
como identidad de la comisidn. Se realizan flyers para la invitacidn a reuniones, subiendose luego 
en el feed las fotos sacadas en las mismas. Para la XV jornada provincial se realize un arduo trabajo 
en el movimiento de redes sociales, a travds de flyers, reels, videos, publicaciones, historias.
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Durante el afio 2024 la Comisidn de Asuntos Laborales y de la Seguridad Social del 
Consejo de Salta se reunio en cinco (5) oportunidades desde el mes de agosto con la participacion 
activa de siete (7) matriculados.

En la primera reunion se presento a los integrantes de la nueva comisidn y se hizo una 
breve resefia sobre los objetivos, funciones, marco normative y revision de los antecedentes. 
Asimismo, se definieron las estrategias y pautas de trabajo a cumplimentar;

En la segunda reunidn se recibieron a autoridades del Ministerio de Trabajo de la 
Provincia de Salta para tratar el impacto de la Reforma Laboral 2024 en la provincia de Salta y 
sugerencias a los matriculados en Ciencias Econdmicas sobre el asesoramiento a los 
empleadores;

• La respuesta del publico fue favorable y logramos la llegada a mas cuentas, aumentando 
de seguidores. Lo vimos reflejado en la asistencia a la jornada de estudiantes y profesionales que 
se enteraron por las redes.

• Actualmente se utiliza el Instagram para invitar a las reuniones y publicar actividades 
realizadas y a realizarse de la comisidn.

• Labor de equipo de capacitaciones: se logrd realizar acciones conjuntas con otras 
instituciones, dando la oportunidad a los miembros de la Comisidn de asumir el rol de disertante, 
desarrollando habilidades de oratoria, adaptabilidad, trabajo en equipo, gestidn del tiempo, etc. 
Ademas, en cada reunidn ordinaria se logrd convocar a destacados capacitadores para 
mantenernos actualizados en temas relacionados con el ejercicio profesional y para desarrollar 
habilidades blandas.

• Labor del equipo de proyecto y actuacidn profesional: estuvo a cargo de la planificacidn y 
la moderacidn de cada uno de los numerosos encuentros del taller de iniciacidn profesional.

• Labor destacada de presidente y vicepresidente: supervisidn y direccidn de todas las 
actividades, y estar a cargo de las tareas de la Comisidn como Consejo coordinador zonal: envio, 
seguimiento y recepcidn del desarrollo de los trabajos de las comisiones de Zona 1, como asi 
tambien armar orden del dta, preparacidn de la exposicion de la reunidn, gestidn y logistica para 
recibir a los colegas, decisidn sobre regalos, catering, etc.

La comisidn de Administracidn y Marketing trabajo durante el 2024 llevd adelante el 
"Nodo de Confluencia Profesional - Empresarial". Un proyecto innovador gestionado desde nuestro 
Consejo, en conjunto con la Fundacidn Escuela Pyme, disefiado para fomentar el dialogo y la 
colaboracidn entre empresasy profesionales. Cuyo objetivo fue crear un imbito para compartir ideas, 
necesidades y desarrollar propuestas de valor que impulsen la competitividad y el crecimiento.

Dentro del proyecto se desarrollaron Mesas de Entendimiento y Diagndstico, donde se 
invitaba a profesionales y empresarios de distintos rubros y sectores a participar, se abordaron los 
desafios de gestidn que enfrentan las Pymes, se compartieron experiencias y se indagd en la busqueda 
de soluciones concretas a los problemas presentes. Las mismas empezaron en el mes de abril y se 
extendieron hasta noviembre de 2024 donde se presentaron los resultados obtenidos.
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En la tercera reunidn se trato sobre un listado de profesionales en Ciencias Econdmicas 
para el sector minero, el trabajo en conjunto con la Comision de Capacitacion y el tratamiento de 
los Mi'nimos No Imponibles en el Impuesto a las Ganancias;

En la cuarta reunion se trato sobre el Blanqueo Laboral, el Fondo de Cese Laboral y el 
nuevo regimen de Colaboradores Independientes;

Finalmente, en la quinta reunion se recibieron a autoridades de la Oficina de Empleo de 
la Municipalidad de la ciudad de Salta para tratar el programa "Acciones de Entrenamiento para 
el Trabajo" reglamentado por la Resolucion 905/2010 de la Secretan'a de Empleo de la Nacion.

El ano 2024 fue de especial relevancta desde el punto de vista tributario, con la 
aprobacidn e implementacibn de la Ley 27.743 Medidas Fiscales Paliativas y Relevantes 
(80:08/07/2024), que incluyd tres ti'tulos principales:

Regimen de Regularizacidn Excepcional de Obligaciones Tributarias, Aduaneras y de 
Seguridad Social (Moratoria), con la posibilidad de que los contribuyentes y responsables se 
acojan al regimen, obteniendo distintos beneficios segCin la modalidad de la adhesidn y el tipo de 
deuda que registren.

Regimen de Regularizacidn de Activos (Blanqueo): que permite regularizar bienes y 
activos que no estcin declarados y se libera de cualquier accion civil y por delitos tributarios, 
cambiarios, aduaneros e infracciones administrativas.

Regimen especial del ingreso del Impuesto sobre los Bienes Personales (REIBP): 
tratandose de un regimen especial que comprende al Impuesto sobre los Bienes Personales y a 
todo otro tribute patrimonial nacional (cualquiera fuera su denominacion) que pueda 
complementar o reemplazar al Impuesto sobre los Bienes Personales en los perlodos fiscales 
2024 a 2027.

La Comision de Asuntos Tributarios y Enlace Fiscal estuvo a disposicion del Consejo 
Directive y de los organismos fiscales para el tratamiento de los temas mencionados, a fin de 
poder acompafiar a la matricula en todos los aspectos que implicaban su implementacion, as! 
como para brindar informacidn relevante a ser transmitida a los colegas.

• Participacion permanente en las reuniones de CEAT - FACPCE y en el canal de dialogo 
que se establece en forma permanente, donde nuestros representantes diariamente 
intercambian opiniones e informacion con los representantes de los restantes Consejos, se 
transmiten inconvenientes, inquietudes y sugerencias, que son reportados desde CEAT a ARCA, 
Secretaria de Ingresos Publicos y demas organismos intervinientes.

• Participacidn en la homologacidn de los servicios web "Bienes personales" y "Ganancias 
Personas Humanas - Portal integrado". Se trabajo en la prueba de los aplicativos que luego se 
ponen a disposicion para las liquidaciones anuales.

• Participacion en reuniones con ARCA, Direccion de Rentas de Salta y Municipalidad de 
Salta y en trabajos especlficos para acercar inquietudes de la matricula a los organismos, 
adicionalmente se mantuvo un contacto fluido en cada situacion en la que se presentaron 
inconvenientes sist^micos, consultas sobre normative, solicitudes de prdrrogas, adecuacion de 
sistemas, etc.
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• Se continud trabajando con temas vinculados a pedidos de prorroga, suspension de 
juicios de ejecucidn fiscal, deficiencia en el funcionamiento de las herramientas tecnologicas de 
los organismos recaudadores, actualizacion y/o derogacion de regfmenes de retencion y 
percepcion, UIF - relevamiento del secret© profesional, determinacion de anticipos, entre otros.

Atento al cambio de autoridades de nuestro Consejo Profesional de Ciencias Econdmicas 
de Salta, en adelante CPCES, tras los comicios celebrados el dia 07 de junio de 2024, tambien esta 
Comision de Trabajo se reorganize a partir del mes de agosto de 2024 y se designo como 
Coordinadora Institucional a la Cra. Romina Chanampa y como Coordinadora Tecnica a la Cra. 
Graciela Aban.

Esta Comisidn de Trabajo cuenta con 16 (dieciseisj miembros, las reuniones de trabajo 
fueron bimodales para permitir la participacion de colegas del interior de la provincia de manera 
virtual y presencial con todos los colegas de capital.

Las reuniones se realizaron los dias martes a las 17,30 hs., dos veces por mes, cada 15 
dias. Se detallan a continuacidn las mds destacadas de las realizadas por esta Comisidn

1) La Comisidn de Trabajo de Auditoria propicid la celebracidn de un Convenio de 
Colaboracidn con el Institute de Auditores Internes de la Argentina (en adelante IAIA), para Io 
cual realizd las gestiones necesarias para convocar a distintos actores interesados en la labor de 
Auditoria Interna. De este modo se efectuaron reuniones con la participacion el director ejecutivo 
del IAIA, las autoridades y miembros de la Comisidn Directiva del CPCES, los decanos de las 
Facultades de Ciencias Econdmicas de la Universidad Nacional de Salta (UNSa) y de la Universidad 
Catdlica de Salta y el Sindico General de la Provincia. Esta convocatoria despertd el interns de 
estas instituciones por la labor de Auditoria Interna, posibilitando la celebracidn de convenios de 
colaboracidn con el IAIA propiciados por este Consejo Profesional.

2) A su vez, el CPCES celebrd el Convenio de Colaboracidn con el IAIA el dia 28/11/2024, 
que fue firmado por los presidentes de ambas instituciones.

3) Se fijd la fecha en la que se llevar^ a cabo el Congreso Internacional de Auditoria 
Interna, que tendra como sede a nuestro Consejo Profesional, los dias 8 y 9 de mayo de 2025.

4) Dada la importancia del tema de Auditoria Interna, la Comisidn de Trabajo organize 
una jornada de capacitacidn con el IAIA, que ser6 gratulta para los matriculados y se llevar^ a 
cabo el dia 27/03/205 en la que se trataran los siguientes temas:

i. Las Normas Globales de Auditoria Interna
ii. La auditoria interna gubernamental y
iii. La Calidad en los departamentos de Auditoria Interna.

5) El CPCE, a pedido de la Comisidn de Trabajo, declard de interes tecnico el "V Encuentro 
de Docentes de Auditoria", organizado por Institute Argentine de Docentes de Auditoria (IADA).

6) La Comisidn convocd a participar de una reunidn de trabajo al Secretaria Tdcnico del 
CPCE para que comentara las principales dificultades que observa en las presentaciones y 
consultas que realizan los profesionales a efectos de definir lineas de accidn para mejorar la 
calidad del trabajo de los colegas y definir el enfoque de la capacitacidn destinada a resolver estos 
problemas.
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COMISION DE PREVENQdN LAVADO ACTIVOS Y FINANOACldN TERRORISM© - COMPUANCE Y
TRANSPARENOA

7) Se coordino una reunidn con las Coordinadoras de la Comision de Trabajo de 
Mediacidn para colaborar con la difusidn del Centro de Mediacion con el que cuenta este CPCES.

La comision de Organizaciones Sociales, surge en el ano 2020 con el objetivo de fortalecer 
el trabajo de los profesionales que se desempefian en este tipo de organizaciones comunitarias.

Se trataron las Problematicas actuales de las ONG en la Provincia de Salta ante los 
organismos de registro y contralor: Inspeccion General de Justicia y Direccidn de Cooperativas y 
Mutuales. Se confeccionaron propuestas de mejoras en los procesos y reglame ntaciones de los 
mencionados Organismos. Se propone futuras reuniones con las Autoridades de los organismos 
en cuestion, en pos de plantearles dichas propuestas de mejoras.

Se formularon propuestas en pos de apoyar, articular e integrar a los jdvenes 
profesionales en relacion a los servicios profesionales destinados a las organizaciones sociales. En 
tai sentido se propuso llevar adelante una capacitacion relacionada a las Asociaciones Civiles y 
Simples Asociaciones destinada a los jovenes profesionales. Dicha capacitacion fue concretada el 
martes 29 de octubre del 2024.

Propuesta de Trabajo para la Identificacidn y comunicacidn de las fuentes de 
financiamiento existentes, a los fines que las Organizaciones Sociales puedan gestionar dichos 
fondos. Se decidid continuar investigando en relacidn a dicho tema.

Plan anual de capacitacion vinculado a las ONG: Proponer plan anual de capacitacion 
2025 vinculado a los requerimientos de los Profesionales que asisten a este tipo de 
organizaciones. Se decidid trabajar al respecto para confeccionar el mencionado plan en relacion 
al ano 2O2S.

Objetivos, contenidos y acciones planteadas desde la comision de entidades sin fines de 
lucro de la FACPCE a todas las comisiones de Organizaciones Sociales de los diversos Consejos 
Profesionales de Gencias Econdmicas de Argentina. Se transmitieron, a todos los integrantes de 
la comisidn de organizaciones sociales del CPCES, los objetivos generales de la comisidn de 
Organizaciones sin fines de lucro de la FACPCE.

Se presentd ante Mesa Directiva y luego ante el Consejo Directive del CPCES un proyecto 
de asistencia fmanciera (con financiamiento provincial) para las Asociaciones Civiles y 
Fundaciones de la Provincia de Salta que presenten dificultades econdmicas y/o financieras, en 
pos de atender los gastos de certificacidn de sus EECC y honorarios profesionales por auditoria 
externa. Dicho Proyecto resultd aprobado oportunamente por el Consejo Directive del CPCES, 
suscribi^ndose el respective convenio marco de cooperacidn el dla 13/01/2025.

La Comisidn de Prevencidn de Lavado de Activos trabajo sobre las responsabilidades y 
obligaciones del Auditor Externo de Estados Contables en el marco de la Ley N® 25.246 y sus 
modificaciones. Este informe tdcnico, actualizado al afio 2025, integra las referencias normativas 
argentinas (leyes, resoluciones de la UIF, RT 37 de FACPCE) e internacionales pertinentes, con el
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fin de reforzar la comprension del rol clave que cum pie el auditor externo en la prevencion del 
lavado de activos. A continuacion, se detallan los principales aspectos analizados.

Responsabilldades del Auditor Externo como Sujeto Obligado
El contador publico que realiza auditorias externas de estados contables puede ser 

considerado sujeto obligado bajo la Ley 25.246 de prevencion de lavado de activos y financiacion 
del terrorismo (LA/FT), especialmente si audita entidades financieras o empresas de gran 
envergadura.

Como sujeto obligado, el auditor debe implementar un sistema de prevencion con 
enfoque basado en riesgos, segiin Io establece la Resolucidn UIF N° 42/2024. Esto implica:

• Identificar, evaluar y mitigar riesgos LA/FT en su actividad.
• Aplicar el principio de "Conozca a su Cliente".
• Registrar operaciones inusuaies.
• Conservar documentacion por 10 aftos.
• Capacitarse (y capacitar a su equipo) al menos una vez por afio.
Tambten debe inscribirse en la UIF, elaborar un manual interno de prevencldn y 

reportar operaciones sospechosas (ROS) cuando detects indicios de actividades ilicitas durante 
su auditoria. El plazo para presentar el ROS es:

• Lavado de activos: hasta 24 h despu^s de calificar la operacion como 
sospechosa (m^ximo 90 dias desde que ocurrid).

• Financiamiento del terrorismo: dentro de las 24 h de la operacion o su intento.
El auditor cumple un rol crucial como "filtro" para evitar que fondos ilegales se oculten 

en los estados contables, contribuyendo as! al sistema nacional de prevencidn de delitos 
financieros.

El Secreto Profesional frente al Peber de Informar
El contador publico tiene la obligation dtica y legal de mantener el secreto profesional 

sobre la information confidencial de sus clientes, incluso despues de finalizada la relation 
profesional. Sin embargo, esta obligation puede entrar en tensidn con el deber de reportar 
operaciones sospechosas (ROS) a la UIF en el marco de la Ley 25.246.

La normativa reciente, como la Ley 27.739 (2024) y la Resolution UIF 42/2024, reconoce 
una exception: el contador no est^ obligado a reportar cuando la informacidn fue obtenida en el 
ejercicio de actividades protegidas por el secreto profesional. Esta disposicidn sigue est^ndares 
internacionales como los del GAFI.

Aun asi, el secreto profesional no debe usarse como excusa para incumplir con la 
obligation de reportar cuando corresponde. El auditor externo, conforme a la RT 37, debe actuar 
con integridad, emitir informes fundados en evidencia suficiente y documentar hallazgos 
relevantes.

Si durante una auditoria se detectan hechos significativos (como transacciones 
inusuaies), el auditor debe evaluarlos y, si Io considera pertinente, reportarlos confidencialmente 
a la UIF mediante un ROS, sin necesidad de induir esos indicios directamente en el informe de 
auditoria (salvo que afecten la razonabilidad de los estados contables).

El ROS garantiza la confidencialidad del proceso y protege la identidad del profesional. 
En definitiva, el secreto profesional y el deber de informar coexisten: se trata de actuar con
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profesionalismo, cumplir con la ley y contribuir a la prevencibn de delitos financieros, sin 
comprometer innecesariamente la relacion cliente-profesional ni la seguridad del auditor.

Conocimlento del Qiente e Integridad: Un Imperatiyo £tico yThcnico
El auditor externo tiene la obligacion profesional y etica de conocer a su cliente y 

evaluar su integridad antes de aceptar o continuar con un encargo de auditoria. Esto incluye 
analizar la estructura de propiedad del cliente, su historial legal, reputacidn y tipo de negocio. La 
RT 37 (alineada con estandares internacionales como la NICC 1 e ISA 220) exige expresamente 
este an^lisis previo.

El proceso implica realizar diligencia debida: consultar antecedentes, verificar 
informacidn clave, e identificar senales de alerta como estructuras societarias complejas, 
negativa a brindar dates, o vinculos con paraisos fiscales. Si el auditor detecta indicios series de 
ilegalidad, debe rechazar o abandonar el encargo para evitar complicidad.

Este deber responde a dos razones clave:
• f-tica profesional: el Codigo de £tica prohlbe colaborar con clientes que 

puedan desacreditar la profesidn o encubrir ilegalidades.
• Eficiencia tecnica: conocer bien al cliente permite planificar mejor la auditoria 

y enfocar en los riesgos m^s relevantes.
Durante la auditoria, el auditor debe estar atento a posibles incumplimientos legales 

(NOCLAR), como evasidn fiscal o sobornos. Ante estos casos, debe actuar conforme a la 
normativa: comunicar internamente y, si corresponde, informar a autoridades externas.

Asimismo, las mejores practicas internacionales sugieren una vigilancia continue 
durante toda la relacion profesional, incluyendo identificar al beneficiario final y entender el 
propbsito de las transacciones relevantes.

En sintesis, el auditor debe:
• Saber con quien esta tratando.
• Evaluar si son personas honestas.
• Mantener un escepticismo profesional constant©.
Este enfoque no solo protege al auditor de involucrarse con clientes corruptos, sino que 

fortalece la prevencion del lavado de activos en el sector no financiero.

Recomendadones para Reforzar la Formaddn de los Profesionales
La Comisibn considers clave fortalecer la capacitacibn de los contadores publicos en 

prevencibn del lavado de activos (LA) y financiacibn del terrorism© (FT). Si bien la normativa exige 
capacitacibn anual, se recomienda intensificar los esfuerzos del Consejo Profesional con acetones 
concretas como:

Cursos y talleres actualizados: Brindar formacibn continua sobre normativa antilavado 
y su aplicacibn prictica. Incluir conceptos clave, estudios de casos, sefiales de alerta sectoriales y 
procedimientos de debida diligencia. Es fundamental actualizar los contenidos frente a reformas 
legates (como las de 2024) y nuevas tipologfas de lavado.

Gui'as y pronunciamientos tecnicos: Publicar materiales que reunan buenas practicas en 
auditoria para detectar operaciones sospechosas. Estos recursos podrlan incluir indicadores 
("banderas rojas") en estados contables, recomendadones para documentar hallazgos y 
aclaraciones sobre el secreto profesional y la responsabilidad del auditor.



C0MISI6N DE SECTOR PUBLICO

32

Capacitacidn en 4tica profesional: Incorporar mddulos enfocados en etica aplicada a 
delitos financieros, promoviendo los valores de integridad y legalidad. Fomentar el analisis de 
casos reales (tanto fallos como intervenciones exitosas) para concientizar sobre el impacto del 
auditor en la prevencion del delito.

Cooperacion con la UIF y otros organismos: Establecer vinculos con entidades como la 
Unidad de Informacion Financiera para recibir retroalimentacion util (errores comunes en ROS, 
estadisticas, nuevos riesgos, etc,). Esto mejorana la calidad de los reportes del sector profesional.

La Comision enfatiza que invertir en capacitacidn mejora la calidad del servicio 
profesional y protege al auditor. Dado que el campo combina aspectos legates, contables y eticos, 
la formacion sdlida es indispensable. Adem^s, se ofrece a colaborar en la planificacion y difusidn 
de contenidos de apoyo.

El auditor externo cumple un rol crucial en la prevencidn del lavado de activos (LA) en 
Argentina. Su funcion como Sujeto Obligado, que incluye la identificacion, evaluacion y reporte 
de operaciones sospechosas (ROS), se complementa con su responsabilidad tecnica de emitir 
informes fieles y confiables sobre los estados contables.

Este doble rol Io convierte en un actor estrat^gico que protege la transparencia 
financiera y contribuye a la deteccion de delitos economicos. No obstante, este compromiso debe 
ejercerse con apego a la legalidad, la £tica y la proteccidn del profesional, evitando confundir el 
ROS con una denuncia penal exph'cita en el informe de auditoria.

Se destaca la importancia del ’conocimiento del cliente* como parte integral de la labor 
del auditor, tai como exige la RT 37. Esta practica no solo permite evaluar la integridad del cliente, 
sino tambien identificar inconsistencias relevantes que podrian ocultar actividades ilegales.

En cuanto al secret© profesional, se reafirma que no debe usarse como excusa para 
omitir el deber de informar. Las normas de auditoria exigen transparencia tecnica y justifican 
adecuadamente las opiniones emitidas, incluso cuando se basan en hechos conocidos durante el 
ejercicio profesional.

La Comision solicita al Consejo Profesional de Ciencias Econdmicas de Salta que:
• Emita un pronunciamiento institucional respaldando a los profesionales que, 

actuando de buena fe, cumplen con su deber de reportar.
• Reafirme publicamente su politica de "tolerancia cero" frente al lavado de 

activos.
• Promueva activamente una cultura de cumplimiento y etica profesional entre 

sus matriculados.
• Finalmente, se destaca que la auditoria externa no es solo una funcion tecnica, 

sino un acto de responsabilidad civica que fortalece la transparencia y la justicia 
econdmica. Enaltecer esta labor es esencial para construir una profesidn mas 
etica, valorada y comprometida con la sociedad.

La Comisidn en el periodo 2024, en sus reuniones durante los meses de marzo (1 sesidn); 
abril (2 sesiones); agosto (1 sesidn) y noviembre (1 sesidn). Trabajo para:

• Analizar las tematicas contenidas en el plan de trabajo anual 2024 de la Comisidn de 
Sector Publico de la FACPCE para vincularlas con el Plan de Trabajo de la Comisidn de 
ese ano segun las preferencias de los integrantes de la misma.
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La Comision de Prensa y Difusion del Consejo Profesional de Ciencias Economicas de Salta 
desarrollo a Io largo del afio una intensa labor en la comunicacion y difusion de todas las 
actividades institucionales, acaddmicas y sociales del Consejo. Se utilizaron los canales 
tradicionales, como el mailing y las listas de difusion de WhatsApp, y se fortalecid la presencia en 
redes sociales como Facebook, Instagram y Linkedln.

• Incentivar el tratamiento en la Legislatura de la Provincia del Proyecto de Ley de 
Administracion Financiera que data del ano 2020.

• Tomar conocimiento del Convenio Marco ftrmado entre Provincia, Municipios, Foro 
de Intendentes y Organos de Control Interno y Externo, para atender distintas 
problematicas, surgio ante la participacion virtual de colegas del interior (Cafayate y 
Or£n), la necesidad de profesionales de Ciencias Econdmicas en distintos municipios, 
entre otros temas.

• A partir del mes de agosto, se anuncid, presentd y expuso el Proyecto de 
Jerarquizacidn de Profesionales de Ciencias Econdmicas en el Sector Publico de la 
Provincia de Salta, logrando amplia convocatoria de los colegas y participacion en las 
sesiones de la comision e inscripciones en la misma. Se aprobd cada punto del 
Proyecto por unanimidad en la Comision exponidndolo ante Mesa Directiva, siendo 
el 30/09/24 aprobado por el Consejo Directivo del CPCES. Se formo dentro de la 
Comision de Sector Publico, una subcomisidn de seguimiento, designando sus 
miembros e informando su constitucidn a Mesa Directiva del Consejo. El Proyecto 
finalmente se presente ante autoridades del Gobierno Provincial y se comenzd a 
trabajar en el relevamiento de informacidn complementaria y necesaria para su 
posterior aplicacidn.

• Incentivar la participacidn en las 4tas. Jornadas Provinciales de Sector Publico en 
Tucuman el 21 y 22 de agosto del 2024; de las XV Jornadas Nacionales de Sector 
Publico en Ushuaia, Tierra de Fuego el 17 y 18 de octubre de 2024; de las IV Jornadas 
de Sector Publico en La Pampa el 02 de octubre del 2024; del curso de Big Data e 
Inteligencia Artificial en la Gestion de entidades publicas, en forma virtual a traves 
del CPCE de Cordoba el 02 de octubre de 2024.

• Intervenir a traves de Informes elevados al presidente del CPCE N" 1 y N° 2, respecto 
a la Recomendacidn T6cnlca del Sector Publico N* 5 "Reconocimiento y Mediacidn de 
Pasivos. Determinacion del Patrimonio Neto y sobre Nota presentada por el Colegio 
de Graduados de Ciencias Econdmicas de Salta respectivamente.

Principales Ejes de Difusidn:
Capacitaciones y Actividades Academicas
Uno de los aspectos mds relevantes fue la difusidn de la variada oferta de capacitaciones 
organizadas por el Consejo y sus diferentes comisiones de trabajo. A traves de nuestras 
plataformas, se promovieron cursos dirigidos a los profesionales de ciencias econdmicas, 
asegurando una amplia participacion y acceso a la informacidn.
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Durante el afto 2024 la Comision de PYMES se reunio en cuatro oportunidades con la 
particlpacidn de sus catorce integrantes.

En la primera reunion se present© a los integrantes de la nueva comision y se hizo una 
breve resefta sobre los objetivos, funciones, marco normative y revisibn de los antecedentes. 
Asimismo, se definieron las estrategias y pautas de trabajo a cumplimentar.

En la segunda reunion se trataron tematicas como las reuniones a celebrar con las 
camaras Pymes, la participacidn en eventos empresarios, la interaccibn con Organismos Publicos 
y entidades bancarias.

La tercera y cuarta reunion tuvieron como tem^tica principal el Convenio Marco entre la 
Fundacidn Escuela PYME y el Consejo Profesional de Ciencias Econdmicas y la exposicion de los 
resultados de la investigacion alii convenida.

El trabajo de la Comision de Prensa y Difusidn fue clave para visibilizar y fortalecer el vinculo entre 
el Consejo y sus matriculados. La optimizacidn de los canales de comunicacidn permitio mejorar 
el alcance y la efectividad en la difusidn de informacidn, consolidando una estrategia de 
comunicacidn mas dinamica e integrada. Para el proximo afio, el desafio sera continuar con este 
crecimiento, incorporando nuevas herramientas y estrategias para mejorar y aumentar aun mas 
la llegada a nuestra comunidad.

Crecimiento y Alcance
A Io largo del ano, se observe un importante crecimiento en la cantidad de seguidores y la 
interaccidn en redes sociales. Se incrementd el numero de personas en las listas de difusidn, 
logrando una mayor llegada a los matriculados y fortaleciendo la comunicacidn entre el Consejo 
y la comunidad profesional.

Eventos I nstitucionales v Sociales
Se trabajd activamente en la promocidn de eventos institucionales de gran relevancia, tales como 
dia del graduado en Ciencias Econdmicas, cena de fin de afio, torneos deportivos y actividades 
recreativas
Estos eventos fueron comunicados con anticipacidn, permitiendo una mayor convocatoria y 
participacidn de los matriculados y posteriormente demostrando la activa concurrencia y exito 
de los eventos.
Novedades Institucionales
Desde la Comision se difundieron actualizaciones sobre:

• Actividades de las distintas comisiones de trabajo.
• Incorporaciones de material en la Biblioteca.
• Novedades en el area de legalizaciones.
• Convenios institucionales y comerciales con diferentes entidades y empresas 

que brindan beneficios a los matriculados.
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Las actividades durante la primera parte del 2024 estuvieron lideradas por el Cr. Juan 
Pablo Ldpez Lopez, siendo poster!ormente dirigidas por el Cr. Caseres, la Cra. Ibafiez y el equipo 
del area institucional.

Entre las actividades mas importantes se encuentran las de ordenamiento de archives 
con documentacion importante, proceso que continua.

Se trabajd en la generacidn de convenios con organizaciones y organismos a fines al 
Consejo en pos de seguir reforzando los vfnculos de buena voluntad institucional.

Por otro lado, se empezd a trabajar en Proyectos de Reglamentacidn para distintos 
sectores del CPCES, como el £rea de Capacitaciones y la gestion del Consejo.

La comision de turismo busca trabajar en temas vinculados al sector a fin de beneficiar 
a los matriculados, colaborando en la buspueda de establecimientos que ofrezcan beneficios, en 
especial para los eventos que se desarrollan en Salta Capital, en las Delegaciones del Interior y en 
aquellos donde se convoca a colegas del interior.

Las Actividades e Informes realizados por la Comisidn de Contabilidad durante los 
meses de Julio a diciembre 2024 participamos de capacitaciones sobre la aplicacidn de la 
Resolucidn Tecnica (RT) 54, siendo que, si bien su entrada en vigencia era para aquellos estados 
contables iniciados a partir del 1 de enero de 2025, existia la posibilidad de aplicarla en forma 
anticipada para ejercicios finalizados a partir del 30 de septiembre de 2024.

En tai sentido, tras la aprobacion de la RT 59 aprobada por FACPCE en junio 2024, la 
cual adara algunos aspectos previos a la implementacion de la RT54, en la ultima reunidn de 
comision se dispuso como objetivo para el 2025 dar a conocer a la matricula estas nuevas RT, 
complementando las capacitaciones dictadas durante el 2024 y las que ya estan programadas 
para el aho 2025.

En particular, se decidid pedir a la comisidn de Capacitaciones que se incluya una 
capacitacion sobre conversion de EECC en especial teniendo en cuenta las NIIF, ya que es una 
herramienta fundamental para los graduados que se desempefian en empresas mineras y 
multinacionales.

Por otra parte, dada la importancia de conocer las inquietudes de los matriculados 
sobre la aplicacion de la nueva normativa, y otras inquietudes en general que pudiera haber sobre 
la materia, se trabajara sobre la elaboraciOn de una encuesta para canalizar las consultas y 
ademeis incentivar a los colegas a la participacidn en las reuniones de la comisidn de Contabilidad.
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COMISldN DE RESPONSABIUDAD Y BALANCE SOCIAL

El dia 6 de agosto, nuestro presidente el Cr. Daniel Caseres, la vicepresidenta Cra. 
Patricia Ibafiez y el coordinador tecnico de la Comisidn de Viviendas del CPCES Cr. Fernando 
Echazu Russo, participaron de una reunidn con las autoridades del Institute Provincial de Vivienda 
Salta (IRV) se reunieron para tratar la firma un convenio de adhesion al programa "Casa Propia 
con Ahorro Previo" para que los matriculados obtengan cupos de vivienda dentro del Programa 
de Viviendas.

El convenio fue firmado por las autoridades de ambas instituciones el dia 29 de agosto 
de 2024 y fue reservado un cupo de setenta unidades habitacionales para los matriculados del 
Consejo. Los interesados que cumplian con los requisites, se inscribian completando un 
formulario virtual a partir del dia 2 de septiembre de 2024 hasta el dia 2 de noviembre del mismo 
ano. Se llevo adelante una gran convocatoria, donde mas de 60 matriculados se inscribieron para 
ser adjudicados.

A partir del mes de junio de 2024, dieron inicio a las reuniones de la Comisidn de trabajo, 
con las siguientes acciones:
1) Elaboracidn del Proyecto de Ley de Responsabilidad Social y Balance Social, el que fue 

presentado al Sr. Presidente del Consejo, para su gestion ante las autoridades del Ministerio 
de Economia y Servicios Publicos y del Poder Legislativo. 06/2024

2) Durante el mes de octubre se realize la campaha de Concientizacion sobre el Cancer de 
Mama. En ese marco:
• El dia 19 de octubre (Dia internacional de lucha contra el Cancer de mama) el CPCE 
acompafio con publicaciones, la iniciativa de la Organizacion mundial de la Salud, a fin de 
concientizar y promover que las mujeres accedan mediante controles, diagndsticos y 
tratamientos efectivos de forma temprana.
• El dia 22 de octubre, se realize un conversatorio sobre pautas de prevencion de Cancer de 
mama a cargo de la Dra. Belen Franzinni, Medica Oncologa.
• Se utilizd durante todo el mes la clnta rosa en toda la carteleria de la institucidn.
• El dia 25 de octubre se realize una caminata desde el CPCES hasta el Hospital Materno 
Infantil.
• Adhesion a la Estacidn Rosa en la sede de la Fundacidn COPAIPA, donde se hizo una colecta 
de geles azules y cinta adhesiva para la confeccidn de cascos de crio conservacidn del cabello.
• El dia 31 de octubre se realize una jornada de yoga y meditacidn, concientizando sobre los 
beneficios de estas actividades durante el tratamiento de la enfermedad.

3) Durante el mes de noviembre se concientizo sobre la lucha contra el cancer de prostata y 
violencia contra la mujer. "Noviembre Azul":
• El dia 1 de diciembre so organize una caminata de la familia, en adhesion al noviembre azul, 
desde la cima del Cerro San Bernardo hasta el Cerro Ala Delta.
• Conversatorio a cargo del Dr. Ariel Issa, Urologo.
• El dia 25 de noviembre se realize un conversatorio: Mujeres que Hacen Historia- De la 
Violencia a la recuperacion: Impactos econdmicos y Soluciones Sociales en la Sede Central
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del CPCES, con la exposicion de las siguientes tem^ticas: Impacto de la violencia en la 
economia y soluciones posibles a cargo de la Secretaria de las Mujeres (Lie. Itati Carrique y 
Dra. Rosaura Gareca); Conducta Empresarial Responsable y Perspectiva de Gdnero a cargo 
del Observatorio de Violencia de Genero (Lie. Natalia Fuentes); Acciones contra la 
desigualdad en el Sector Minero a cargo de la Secretaria de Mineria (Dra. Florencia Colorito); 
Mujeres Productoras: derribando el techo de cristal a cargo de Secretaria de Desarrollo 
Agropecuario (Milagro Patrdn Costas); Desigualdad econdmica en el ambito deportivo, 
soluciones posibles (Dra. Blanca Chacon Dorr); actuando como moderadora la Sra. Isabel 
Soria, presidents de la Fundacidn Volviendo a Casa y presentacion a cargo de la Lie. Mabel 
Corrales.

4) El dia 17 de diciembre se efectuo una colecta de sangre en el Centro Regional de 
hemoterapia, y el CPCES adhirio y promovid la misma, mediante carteleria institutional.



RESEfiA DE LA LABOR EN LAS DELEGACIONES DEL INTERIOR

DELEGAClbN CAFAYATE

DELEGAClbN METAn

22) ACTIVIDADES ACADEMICAS - SOCIALES - CULTURALES:

38

• Tareas de mantenimiento de la Delegacion: Se realizaron refacciones en el salon de usos 
multiples de la Delegacidn Metcin (SUM) en los arreglos de techos con la colocacidn de 
membranas y durlock realizado por personal enviado desde sede central, concluyendo con las 
tareas de pintura en interior y exterior del saldn. Asimismo, se realizaron recambios de reflectores 
y luces.

• Se reanudaron los alquileres del SUM de la Delegacidn, exclusivamente para los 
profesionales matriculados.

• Se entregaron medalias a los mejores egresados de colegios Secundarios y Terciario con 
orientation en Economia y de otras orientaciones en los cuales se nos solicitd la colaboracidn, 
con la presencia de delegados en todos los actos.

Durante el ano 2024 se realizaron las siguientes actividades en la delegacidn Cafayate:
En la ciudad de Cafayate tenemos el edificio de la delegacidn del Consejo Profesional de 

Ciencias Econdmicas ubicado en la calle Calixto Mamani N° 69. En el mismo funciona actualmente 
la receptoria de ARCA y queda a disposition de los matriculados el saldn de reuniones. Desde la 
entrada en funcionamiento de la oficina de ARCA hasta la fecha, ningun matriculado hizo uso de 
este saldn.

El 23-03-2024 se hizo presente en la ciudad la obra teatral "A por la tercera" escrita por 
el Cr. Guillermo Omar Dieguez En las fechas 11 y 12 de abril del mismo ano se realize la charla 
"Regimen contable de administracidn financiera para los municipios de la provincia de Salta" 
dictada por el Cr. Sergio Gastdn Moreno y la Esp. Ana Monica Barbieri, teniendo una gran 
concurrencia de empleados municipales de Cafayate, Animana, San Carlos, Angastaco, y de la 
provincia de Catamarca y Tucuman, de los municipios de Santa Maria, y Colalao del Valle.

El lunes 29-04-2024 se dietd en nuestra ciudad el taller de "introduccidn al uso de hojas 
de calculo" dictado por el Lie Oscar Booth.

Con fecha 07-06-2024 se realizaron las elecciones del Consejo profesional, tambien en 
nuestra delegacidn. Tuvo una gran asistencia de matriculados.

Finalizando el afio, para festejar, el jueves 12-12-2024 se realizd la reunidn de fin de afio 
participando 12 matriculados de la ciudad de Cafayate. La misma se realizd en el patio del Hotel 
boutique Iraola

La Memoria correspondiente al ejercicio comprendido entre el 01/01/2024 y el 
31/12/2024 y que incluye el tercer aho de la gestidn administrativa que nos fuera encomendada 
por el Consejo Profesional de Ciencias Econdmicas de Salta.



delegacOn san ram6n de la nuevaorAn
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• Se realizo la Cena del Graduado en Ciencias Economtcas el dia 2 de junto, en una 
confiteria de nuestra localidad con la participacion de dos miembros de la comision directiva. 
Tambien se realize un sencillo y emotivo acto por los 50 afios de matriculada de la Cra. Catalina 
Villafane con la participacibn de matriculados, familiares, amigos y la presencia en representacion 
de la Comisibn Directiva del C.P.C.E.S el Cr. Martin Peralta Lesser, desarrollandose en un clima de 
cordial camaraderia.

• En el transcurso de este afio el C.P.C.E. de Salta organize la reunion con Presidentes del 
NOA durante los dias 15 y 16 de marzo que tuvo sede en nuestra delegacibn, se contb con la 
presencia de autoridades de Jujuy, Salta, Santiago del Estero, Tucum^n y Catamarca.

• En cuanto a capacitaciones se realizb una charla de personeria juridica, dictada por 
Profesionales de Personeria juridica de la Provincia de Salta.

• Se dictaron charlas sobre beneficios del Banco Nacibn a cargo del gerente y 
representantes del mismo dirigida a matriculados tambien a empresarios. Asimismo, el Banco 
Macro dictb una charla sobre temas relacionados con la profesibn a cargo del Gerente y 
representantes dirigida a los matriculados de esta jurisdiccibn.

• Los delegados participaron de las reuniones que realizb en Consejo Profesional de 
Ciencias Econbmicas de Salta, elevando consultas e inquietudes de los matriculados. Tambien se 
reallzaron reuniones internas entre los delegados para tratar temas relacionados a la profesibn.

• Se realizb la cena de Fin de ano en el salon de usos multiples de nuestra delegacibn con 
la presencia de matriculados y familiares en un clima de cordial camaraderia.

La Delegacibn Oran en conjunto con su gestibn administrative desarrollb durante el 
periodo 2024 distintas actividades, entre las cuales se destacan:

Durante el mes de febrero, se llevb a cabo una reunion de delegados con el Director del 
Hospital S.V.P para ayuda sobre la situacibn de dengue en la cuidad.

• Se realizaron las tareas administrativas en forma presencial en todas las areas, como as! 
tambibn todo Io relacionada a la Caja de Previsibn social. Tambien se contratb personal 
administrativo temporario para reemplazo de licencias del Personal. En cuanto al area de 
legalizaciones ingresaron con normaiidad los diferentes tipos de actuaciones para certificaciones 
defirmas.

• Se recibieron libros y publicaciones peribdicas para seguir equipando nuestra biblioteca 
en funcibn de los requerimientos que expresan oportunamente nuestros matriculados. Se 
realizaron matriculaciones a Profesionales. Se tramitaron para servicios de los matriculados 
solicitudes de cedulas parcelarias, prestamos de informacibn bibliografica, se decepcionaron 
oficios y cbdulas de notificaciones del Juzgado y luego se informaron a los Sindicos o Peritos.

• Expresamos nuestro agradecimiento a la comision Directiva del Consejo Profesional de 
Ciencias Econbmicas de Salta por las tareas de mantenimiento y refacciones en las mejoras 
edilicias y por el apoyo constante brindado hacia nuestra Delegacibn. -



• Visita de la Directora de Personena juridica para charla informativa de presentacion.

El dia 7 del mismo se celebraron las Elecciones de nuevos Directives del C.P.C.E.S.

DELEGAC16N ROSARIO DE LA FRONTERA
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La Delegacidn ha trabajado de manera ardua, constante y comprometida para garantizar 
la atencidn adecuada a todos los matriculados, entendiendo la importancia de brindar un servicio 
de calidad. Se han redoblado esfuerzos en cada 3rea, priorizando siempre la cercania, la eficiencia 
y la responsabilidad en la atencidn diaria.

• El dia 27 de febrero, la Delegacidn recibio la visita del Presidente de la FACPCE, Licenciado 
Jos£ Ignacio Simonella, quien diserto una charla sobre economia en conjunto con la 
municipalidad de Oran.

• Los dias 05 y 06 de junio, la Delegacidn recibid al Mg. Sergio Gaston Moreno - Esp. Cra. 
Ana Monica Barbieri para un curso de Municipios, el cual se realizd en el auditorio de la 
UNSa - sede Oran.

• En septiembre tuvo lugar una reunion celebrada entre el Delegado, Cr. Alejandro 
Gutterrez, y el Intendente de Or^n Cr. Baltasar Lara Gros para tratar las tasas munlcipales.

• El 23 de noviembre nos visltd en nuestra Delegacidn la Nueva Comisidn Directiva del 
C.P.C.E.S, donde se charld de temas urgentes e inquietudes de la Delegacidn Oran; luego 
se realizd a modo de invitacidn de la nueva Comisidn se realizd un almuerzo para 
compartir con los matriculados.

• Y para concluir con el ano replete de labor de todos los que forman parte de la Delegacidn 
Oran, el dia 15 de diciembre se hizo la cena de fin de ano.

En el marco de la Semana del Graduado en Ciencias Econdmicas, el dia 9 se realizd una 
cena en conmemoracidn con autoridades y matriculados. Tambien desde la comisidn se 
llevo a cabo una campafia solidaria de abrigo para el comedor "Casita de Belen".

Durante el mismo mes de Julio, se llevaron a cabo arreglos en las instalaciones de la 
Delegacidn, se repararon los techos de las oficinas y del SUM, asi mismo, se 
acondicionaron las puertas vaiven del ingreso y la fachada exterior del edificio.

El dia 24 de Julio se realizd una charla almuerzo con personal y autoridades del Banco 
Macro para dar informacidn sobre beneficios y recibir inquietudes.

La Delegacidn de Rosario de la Frontera en conjunto con su gestidn administrativa 
durante el periodo 2024 recibo a la Cra. Gabriela Farizano, presidenta de la Federacidn Argentina 
de Graduados en Ciencias Econdmicas. La visita tuvo lugar el dia 29 de febrero de 2024 y se realizd 
una disertacidn sobre la economia del agro y las diversas modalidades de contrato en la actividad 
agropecuaria.



DELEGAOdN TARTAGAL
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A Io largo de este periodo, el equipo de la Delegacidn ha estado abocado a resolver 
consultas, gestionar trSmites y acompanar a los matriculados en cada una de sus necesidades, 
adaptandose a los distintos desafios que se fueron presentando.

La Delegacidn de Tartagal en su gestidn administrativa llevo adelante un trabajo 
exhaustive, donde se destacan los siguientes temas puntuales relacionados con actividades 
academicas, sociales,y culturales:

• El pago de impuestos municipales del ano en curso.
• La construccidn de parrillero, mesada y pileta en el patio de la Delegacidn.
• Acondicionamiento de la Delegacidn: se realize el acondicionamiento de la planta 

baja de la Delegacidn pintando su interior y exterior. Se llevo adelante la instalacidn 
de pasamanos en las escaleras al SUM y se realize un cambio total en las luminarias 
a led en la planta baja.

• Capacitaciones: Se realizaron capacitaciones presenciales a profesionales y 
colaboradores.

• Acto eleccionario de nuevas autoridades.
• Reunion presencial - bimodal de la Comisidn de Jdvenes Profesionales.
• Reunion con directives de AFIP de la Delegacidn Oran.
• Reunion con directives del Registro Publico de Comercio.
• Presentation de bienvenida a los Jdvenes Profesionales matriculados.
• Entrega de medallas por 50 anos al Cr. Sato y de 25 afios al Cr. Tito Esparza.
• Cena de fin de ano de los profesionales.



ADMINISTRACldN DE MATRfcULAS

Inscrlpciones

108Contador Publico

11Licenciado en Administracion

2Licenciado en Economia

Registro Especial de Graduados en Ciencias Economicas con Titulos No Tradicionales 4

Registro de Maestrias y Posgrados de Administracion y de Gestion Empresaria 3

Registro de Maestrias y Posgrados en Sector Publico 3

Registro de Asociaciones y/o Sociedades de Profesionales Universitarios 1

58Estudiantes Avanzados

Licencias

32Contador Publico

Licenciado en Administracion 5

Licenciados en Economia 2

1Actuario

Rehabllitaclones

Contador Publico 8

Licenciado en Administracion 1

Registro Especial de Graduados en Ciencias Economicas con Titulos No Tradicionales
1
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La Comision Tecnica ha intervenido permanentemente en el estudio de los 
antecedentes de las solicitudes presentadas. En el periodo comprendido entre el le de enero y 
el 31 de diciembre del ano 2024 se procedid a acordar las siguientes inscripciones, licencias, 
reinscripciones, rehabilitaciones, cancelaciones, modificaciones de RASPU y suspensiones.



Reinscripdones
2

Contador Publico

2Licenciado en Administracion

Canceladon es

55Contador Publico

9Licenciado en Administracion

1Licenciado en Economia

Registro Especial de Graduados en Ciencias Economicas con Titulos NoTradicionales 3

Registro de Maestrias y Posgrados de Administracion y de Gestion Empresaria 1

Registro de Especialista en Sindicatura Concursal 1

1Registro de Maestrias y Posgrados en Sector Publico

1Registro de Especialista en Tributacion

2Registro de Estudios de Contadores - Art. 253 Ley 24.522

1

El detalle del estado de la Matricula al 31 de diciembre de 2024 es el siguiente:

Matrfculac/Regirtro

3.089 3.28632 197342 3.3184.885 1.225
42511 414430 5175 100705
441 4346 232 1694

551 069 116ACTUAMO

51510 05125 1187

3.602 3.811209470 3.851 405.787 1.466

C1 43

Modificaciones en Registro de Asociaciones y/o Sociedades de Profesionales

Universitarios

Matrfcutes 
Vigantas

Matrtcutos
Cancttodss

Matricuias 
dalicanda

Matricuias 
ExImWaa

UCENCIADO EN 
ECONOMY

Matricuias
Otorgadas

Matricuias 
SuspancUdaa

Matricuias
Activas

Matricuias
AcGvasmfs

ExknWas
CONTADOR

PUBUCO
UCENCIADO EN 

ADMINISTRACION

REGISTRO ESPECIAL 
DE GRADUADOS EN 

CS. EQ CON 
TfrULOSNO 

TRADICIONALES 
TOTAL
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CENTRO DE INFORMACI6N BIBLIOGRAFICA (ClB) 
"Cr. Roberto Dib Ashur"

El Centro de Informacidn Bibliografica *Cr. Roberto Dib Ashur" esta disefiado para 
proporcionar informacidn a profesionales, estudiantes de ciencias econdmicas y disciplines 
relacionadas.

Posee dos salones, uno de lectura con boxes individuales y uno de consulta con 
computadoras y centra de impresion. Io que permite realizar consultas del material bibliogrdfico 
en un ambiente comodo y tranquilo. El CIB ofrece prdstamos a domicilio y en sala, de todo el 
material bibliogrSfico disponible: libros, publicactones periodicas, informes tecnicos, material 
audiovisual, materiales de cursos. Cuenta con un sistema de busqueda bibliografica y de reserva, 
disponible en la pagina Web. Ofrece tambidn, acceso a la Biblioteca virtual Errepar- Erreius las 24 
hs. del dia, envio de cddulas parcelarias de la Pcia. de Salta y el servicio pago de Informes Veraz 
para la matricula.

La atencidn al publico se realiza de forma personal, telefdnica, a travds del servicio de 
chat de la pagina web o via correo electronico. Mediante la pagina web y el boletin electronico 
se mantuvo actualizada a la matricula de las novedades de ingresos bibliograficosy publicaciones 
periodicas.

Durante el ano 2024 ingresaron un total de 100 libros (47 libros por compra, 53 libros por 
donacion) y se renovaron suscripciones y accesos a p^ginas web para Sede Central.

Segun las estadisticas, se enviaron un total de 11.980 cedulas parcelarias, se atendieron 
34.489 consultas, se realizaron un total de 3.118 prestamos (a domicilio y en sala) y se atendieron 
a 3.842 usuarios (matriculados, estudiantes y otros solicitantes).

En cuanto al servicio de Biblioteca Virtual Errepar, se consultaron un total de 832 libros a 
travds de 2.865 sesiones de la matricula en el entorno privado del CPCE, acumulando un total 
aproximado de 899 horas de lectura en linea.

El CIB continud con el envio digital de publicaciones periddicas completas o parcialmente, 
boletines informativos diarios de Errepar, La Ley Thomson Reuters, Ele-ve y Tributum a todos los 
matriculados de todas las Delegaciones que se suscriban al servicio.

En Io concerniente a Preservacidn, se realizaron un total de 18 restauraciones (14 
encuadernaciones complejas y 4 encuadernaciones simples).

Durante el afio 2024 se inicia la implementacidn del Sistema de Gestidn Bibliotecario 
KOHA.

A partir del segundo semestre, se realizaron reels en las redes sociales Instagram y 
Facebook del material bibliografico ingresante para informar a la matricula. Tambien se incluyd a 
las bibliotecas de las Delegaciones del Interior en la renovacidn de suscripciones, atendiendo al 
criterio federal que debe regir en este tipo de entidades.
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ACTOS SOCIALES Y DE CAMARADERfA PROFESIONAL

PROYECTO INTEGRAL INFORMATICO DE GESTidN
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Bienvenlda a nuevos matriculados y posgraduados
El dia 16 de febrero se realizo el acto de presentacion de los nuevos matriculados y 

posgraduados en el Saldn Auditorio "Cra. Maria Gu(a de Villada" del Edificio Abaco.

Entrega de medallas
A fines del mes de diciembre, nuestro Consejo reconocid la trayectoria profesional de 

25 y 50 afios de sus matriculados, en un emotivo acto que resaltd los valores, el compromiso y la 
entrega de los mismos a su profesidn. Ademas, se contd con la participacidn del Coro del CPCES 
y se realizo un vino de honor terminada la ceremonia.

DTa Nadonal del Graduado en Genctas Econdmicas
En conmemoracidn del Dia National del Graduado en Ciencias Econdmicas, el Consejo 

organize para todos los profesionales una "Semana del graduado", en la cual se desarrollaron 
distintas actividades deportivas como vdley femenino, partidos de hockey y actividades de 
recreacidn como pesca y partidos de truco.

El domingo 2 de junio, en la Plaza Belgrano, se celebrd el tradicional Acto Formal de 
nuestro Consejo, al concluir la ceremonia, se rindid homenaje a la Cra. Catalina Isabel Villafane 
por sus 50 afios de destacada trayectoria profesional.

Posteriormente, se realizo un brindis en honor a la ocasidn, compartido con todos los 
presentes en las instalaciones de nuestro consejo.

Cena de fin de afio
El dia 7 de diciembre se llevd a cabo la Cena de Fin de Aho, con motive de agasajar a los 

matriculados en el cierre del ano calendario. Su organization estuvo a cargo de la Comisidn de 
Arte, Culture y Eventos y conto con gran participacidn de auspiciantes como matriculados.

Durante el mes de diciembre se incorpora a la planta al Ing. en Sistemas Diego Gallagher, 
quien estara a cargo de gestionar, liderar y representar a la Institution en adelante en proyectos 
relactonados a los Sistemas de Gestidn internes, Sistemas Web, Pagtna web institucional, sistemas 
auxiliares para la gestidn de Tramites a distancia, Gestidn de Recursos Humanos, Gestidn de 
documentos digitales, Firma Digital, Sistemas Academicos y otros sistemas orientados sobre a 
servicios al Profesional. Tambien como rol principal liderara la Gestidn de Cambio sobre los 
proyectos a su cargo.



RECURSOS HUMANOS

A continuacion, se details la situacidn de personal del CPCES en el ano 2024 y las

• CANTIDAD DE COLABORADORES AL 01/01/2024: 52
• CANTIDAD DE COLABORADORES AL 31/12/2024: 54

A. DETALLE DE ALIAS DE COLABORADORES EN 2024

29/1/2024PASANT1AALTA1

15/2/2024 25/2/2024EVENTUAL2 BAJA

PLAZO FIJO 20/8/2024 30/11/2024ADMIN ISTRAT1VO DE DELEGACION3 BAJA

En relacion al Administrative de Asuntos Institucionales, se decidid la contratacion

B. DETALLE DE REINGRESOS DE COLABORADORES EN 2024

23/12/20241 ALTA

Se destaca que, para ocupar el puesto de Responsable de Software y cubrir la

»

ALIAS DL PERSONAL PERIODO 2024

MOTIVO DE INCORPORACIONPUESTO TIPO DE CONTRATOESTADOCANT

REINGRESO DE PERSONAL PERIODO 2024

TIPO DE CONTRATOCANT. ESTADO PUESTO MOTIVO DE INCORPORACION

principales novedades, incluyendo altas, bajas y sus respectivos motives. Asimismo, se 
informan los gastos referidos a distintas causas judiciales, a saber:

de registro, digitalizacion y archive de documentacion institucional, siendo una mejora 
altamente significativa para el funcionamiento del area.

En el case del Administrativo de Delegacion, se requirio la contratacion temporal de 
una persona capacitada con conocimientos administrativos contables y perfil de atencion al
publico para reemplazar al personal administrativo de la Delegacion Metan en tiempo de 
vacaciones, ya que o es factibles que el personal de Maestranza cubra de manera optima ese 
reemplazo.

bajo regimen de pasantia de un estudiante de la carrera de Lie. en Relacione Publicas e 
Institucionales de UCASALdado su perfil de formacion, con el objetivo cumplir con el proyecto

FFCHADE
ALTA

FFCHA DE 
BAJA

ADMINISTRATIVO DE ASUNTOS 
JNSTITUCIONAlfS

AUXIUAR DE MAESTRANZA DE 
DELEGACION

RESPONSABLE DE 
SOFTWARE

A TIEMPO 
INDETERMINADO

FECHA DE 
REINGRESO

FECHA DE 
BAJA

NECESIDAD DE PERSONAL PARA INICIAR PROYECTO DE 
DIGJTAUZACldN DE ACTAS DE CONSEJO DIRECTJVO. 

RESOLUCIONES GENERALES Y DE PRESIDENCY EXISTENTES DESDE 
LA CREAClON DEL CPCES, Y COLABORACION EN GESTIONES 

VINCULADAS AL TRIBUNAL DE FTICA.

REEMPLAZO DEL PERSONAL DE MAESTRANZA EN PERiODO DE 
UCENCIA REGLAMENTARIA

REEMPLAZO DEL PERSONAL ADMINISRAUVO EN PERiODO DE 
UCENCIA REGLAMENTARIA

NECESIDAD DE PERSONAL PARA REVISION Y 
COORDINACION DE ASPECTOS VTNCULADOS CON 

PROVEEDORES DE LOS SISTEMAS DE GESTION DEL CPCES, 
Y LA GESTION DE NUEVOS PROYECTOS TENDtENTES A 

MEJORAR LOS SERVICIOS AL MATRICULADO.

necesidad de contar con un profesional iddneo en el irea, se decidio el reingreso de un ex
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C. DETALLE DE BAJAS DE COLABORADORES EN 2024

15/2/2024 25/2/2024 FIN DE CONTRATOEVENTUAL1

12/12/2023 30/6/2024 FINDS CONTRATOPLAZO Fl JO2

D. DETALLE DE GASTOS FOR CAUSAS JUDIC1ALES EN 2024

$ 1.128,719.51 $7/5/2024 10,871.159.66EXP-48402/21
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RAJAS DE PERSONAL PERIODO 2024

TIPO DE CON1RATO MOTIVO DE BAJACANT. PUESTO

CONCEPTOJUZGADO EXPEDIENTE FECHA

JUZGADO DE 1’ INSTANCIA 
DE TRABAJO N* 1

colaborador del CPCES, considerando que su experiencia y conocimiento de la institucidn es 
un valor agregado para brindar soluciones optimas y en el plazo requerido.

AUXIUAR DE MAESTRANZA DE 
DELEGACION

COORDINADOR DE MESA
DI RECTI VA

SALDO HONORARIOS DE 
REPRESENTACION

FECHA DE 
ALTA

FECHA DE 
BAJA

IM PORTE 
ABONADO

IMPORTE TOTAl
CAUSA

E. CAPACITACION DE COLABORADORES
Se realizaron cursos de capacitacion presenciales para todo el personal del CPCES, 

poniendo foco en el desarrollo de habilidades blandas tales como Comunicacion asertiva, 
Trabajo en equipo y Orientacidn al cliente, entre otras. Por otra parte, se realizaron cursos 
virtuales de temas vinculados a la Prevencion de Riesgos del Trabajo y Ergonomia.

F. ANIVERSARIO N* 25 DE COLABORADORES DEL CPCES
En los meses de marzo, julio y noviembre se celebraron los 25 afios como empleados 

del CPCES de 3 colaboradores, siendo uno de ellos de una delegacion del interior de nuestra 
provincia. Por tai motive, se realize un brindis y homenaje especial en ocasion del almuerzo 
de fin de afio, del cual participaron autoridades de Censejo Directive y colaboradores.



PALABRAS FINALES

La gestion llevada a cabo en este ejercicio se ha centrado en alcanzar los objetivos

Asi tambien queremos expresar nuestro agradecimiento por el compromiso y la

A su vez reiteramos nuestro compromiso con el fortalecimiento institucional y con la

creacion de una comunidad profesional etica, capacitada y lista para enfrentar los desafios que

nos presenta el entorno economico y social actual.

CR_
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estrategicos que este Consejo ha definido, poniendo especial enfasis en mejorar nuestra 

institucidn, atender las necesidades de nuestros matriculados y promover la calidad profesional.

participacion activa de todos los matriculados, asi como de los miembros del Consejo Directivo y 

del equipo de colaboradores de Sede Central y las Delegaciones del interior de la provincia. Su 

esfuerzo ha sido clave para el desarrollo de las actividades que hemos planificado.

AK R. NESTOR DANIEL CASERES
I PRESIDENTEEMAIGUA

JUO


